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Лариса Поликанова: «Эффективное 
управление публичными финансами 
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День народного единства 
отметят в Магадане

Я горжусь тобой, моя Россия!
Твоею необъятною красой.
В тебе вся мощь, вся сила
И небо – купол голубой.

Моря и недра твои,
И народ прямо сквозь земли.

Твоя готовность и призыв таков –
Много лет ты побеждала всех врагов!

Любовь Иннокентьевна 
ГантИмурова, жительница 

Дома-интерната для 
престарелых и инвалидов.
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Памятные 
даты

официально

31 октября

– День работников СИЗО 
и тюрем.

– Международный день 
хоккейного вратаря.

– Артур Конан Дойль 
опубликовал книгу «При-
ключения Шерлока Холмса» 
(16+) (1892 г.).

– Согласно расчетам 
Фонда народонаселения 
ООН, на Земле родился се-
мимиллиардный житель 
(2011 г.).

1 ноября

– День менеджера.
– День судебного при-

става Российской Федера-
ции.

– Всемирный день вега-
на.

– Вступил на престол по-
следний российский импе-
ратор Николай II (1894 г.).

2 ноября

– В Санкт-Петербурге на 
охтинском Адмиралтейст-
ве заложен фрегат «Палла-
да» (1831 г.).

– На пяти башнях Мос-
ковского Кремля впервые 
зажглись рубиновые зве-
зды (1937 г.).

3 ноября

– По подписанной в Бер-
лине Международной Ра-
диотелеграфной Конвен-
ции единым сигналом бед-
ствия для радиосвязи на 
море был установлен сиг-
нал SOS (1906 г.).

– Во Франции первый в 
мире вертолет совершил 
свой полет (1907 г.).

4 ноября

– День народного един-
ства.

– Введена в эксплуата-
цию Останкинская теле-
башня (1967 г.).

5 ноября

– В Москве открылся 
первый в СССР планетарий 
(1929 г.).

6 ноября

– Международный день 
памяти животных, погиб-
ших от рук человека.

«Школа мужества»
В Магадане открыли cпортивно-развивающий клуб

в областном центре на 
Школьном переулке, 5 тор-
жественно открыли спор-
тивно-развивающий клуб 
«Школа мужества». Здесь 
смогут заниматься восточ-
ными единоборствами до 
300 человек.

С открытием коллектив 
поздравил мэр магадана 
Юрий ГрИШан.

«Символично, что спортив-
но-развивающий клуб рас-
пахнул свои двери во Все-
мирный день дзюдо, 28 ок-
тября. Силовые единоборст-

ва являются универсальным 
подспорьем для современно-
го человека. Ежегодно празд-
ник посвящается одному из 
спортивных качеств: храбро-
сти, единству, упорству, че-
сти или настойчивости. В 
2024 году главной темой вы-
брано благополучие – физи-
ческое, психическое, эмоцио-
нальное и социальное. Пусть 
оно станет фундаментом как 
для «Школы мужества», так и 
для каждого из вас», – поже-
лал глава муниципалитета.

Как рассказала руководи-

тель «Школы мужества» Ва-
лерия Кышева, занятия в уч-
реждении стартовали 16 сен-
тября. Здесь воспитанники 
изучают восточные едино-
борства, прежде всего дзюдо, 
также открылась секция кен-
до, работает танцевальная 
студия по брейк-дансу. Кро-
ме этого, действует трена-
жерный зал, в который мож-
но ходить по абонементу, и 
зал контактных видов спор-
та.

В «Школу мужества» при-
нимают малышей от трех 
лет, но возраст учеников не 
ограничен: здесь могут зани-
маться как старшие школь-
ники, так и взрослые люди. 
Уже сегодня секции посеща-
ют 70 человек, и набор про-
должается.

Педагогический состав клу-
ба сформирован как из мест-
ных, так и приезжих трене-
ров. Среди них – тренер, ма-
стер спорта международно-
го класса по дзюдо, участ-
ник Олимпийских игр 1996 
года в Атланте, серебряный 

призер чемпионата мира по 
самбо (16+), серебряный при-
зер чемпионата Европы по 
дзюдо (16+) Сергей Клишин 
и юный тренер, выпускница 
Красноярского краевого кол-
леджа-интерната олимпий-
ского резерва г. Дивноморс-
ка, кандидат в мастера спор-
та по дзюдо и самбо, при-
зер первенств СФО по дзюдо 
и самбо (16+), призер всерос-
сийских турниров, участни-
ца первенств России по дзю-
до (16+) и чемпионата России 
по самбо (16+) Елизавета Пе-
ревозова.

Идейными вдохновителя-
ми и попечителями школы 
выступили Даниил и Анаста-
сия Шафеевы, а разработчи-
ком проекта – архитектур-
ное бюро «Трируки» под ру-
ководством магаданского ар-
хитектора Владимира Баля.

Режим работы клуба – с 
понедельника по субботу с 
08.00 до 22.00, в воскресе-
нье – с 08.00 до 16.00.

Пресс-служба мэрии 
города магадана

График приема граждан по личным вопросам
руководителями мэрии города магадана на ноябрь 2024 года

5 малашевский александр валентинович
первый заместитель
мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам благоустройства, ЖКХ, содержания жил-
фонда

7 троицкий вениамин Юрьевич
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской дея-
тельности, налогов, сборов, транспортного обслужива-
ния, связи, банков, аренды земли и имущества, по во-
просам переселения из ветхого жилья, предоставления 
жилой площади

14 аверьянов олег владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, без-
опасности и административно-контрольным полномо-
чиям на муниципальном уровне, вопросы призыва в 
вооруженные силы Российской Федерации

20 казетов Юрий михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, 
защиты прав несовершеннолетних

28 колмогорова Светлана Леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздо-
ровления, занятости детей и подростков в летний пери-
од, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54.

https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-sizo-i-tyurem
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-sizo-i-tyurem
https://my-calend.ru/holidays/den-menedzhera
https://my-calend.ru/holidays/den-sudebnogo-pristava-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-sudebnogo-pristava-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-sudebnogo-pristava-rf
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-vegana
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-vegana
https://my-calend.ru/holidays/den-narodnogo-edinstva
https://my-calend.ru/holidays/den-narodnogo-edinstva
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «вм»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

EastRussia

Географическим объектам 
магаданской области дадут 
имена колымских геологов.

Горы и другие географические 
объекты региона планируют на-
звать в честь колымских геоло-
гов. Об этом сообщает пресс-
служба Магаданской областной 
думы.

Ранее с инициативой дать на-
звания в честь геологов несколь-
ким горам и перевалу в Магадан-
ской области выступил почетный 
гражданин, писатель и краевед 
Рудольф Седов. Его предложение 
поддержали в Магаданской обл-
думе. В настоящее время для уве-
ковечивания памяти о людях, ко-
торые помогали осваивать реги-
он, собран пакет документов – 
его направят на экспертизу, со-
общает Интерфакс.

В частности, в Тенькинском 
округе горы предлагается на-
звать в честь геологов Николая 
Аникеева, Дмитрия Асеева и Ни-
колая Чемоданова, в Среднекан-
ском районе – в честь первоот-
крывателя Колымы и Восточной 
Якутии Андрея Зимкина, в Ха-
сынском районе название го-
ры дадут в честь участника экс-
педиций Юрия Билибина Алек-
сея Васьковского, а перевал – в 
честь Петра Калинкина, открыв-
шего путь, который использовал-
ся первыми геологами для изуче-
ния региона.

В Северо-Эвенском округе в 
честь ученых назовут три горы – 
здесь будут увековечены имена 
Евгения Бобина, Леонида Снятко-
ва и Тимофея Шмалева. Геологи 
помогли открыть месторождения 
драгоценных металлов и полез-
ных ископаемых, а также соста-
вить карты приисков.

таСС

на колыме отменяли чартер-
ные авиарейсы из-за отсутст-
вия топлива.

Все чартерные рейсы между 

Магаданом и месторождениями 
Колымы и Чукотки третий день 
отменены из-за отсутствия то-
плива. Когда ситуация разрешит-
ся, пока неизвестно, сообщили 
ТАСС в Министерстве транспорта 
и дорожного хозяйства Магадан-
ской области.

«Чартерные рейсы отменяют-
ся с 23 октября из-за задержки 
топлива. Сегодня тоже отмене-
ны», – рассказал собеседник 
агентства.

Согласно табло аэропорта Ма-
гадана, отменены 13 рейсов меж-
ду Магаданом и месторождени-
ями «Купол», «Кубака», «Баим-
ская» и чукотским селом Кепер-
веем. Причиной такой ситуации 
стала задержка поставки в Мага-
данскую область топлива из-за 
поломки танкера. Информация 
о том, когда теперь планируется 
доставить топливо, властями по-
ка не уточняется.

Все регулярные пассажирские 
авиарейсы выполняются по рас-
писанию.

«арГументы И факты»

михаил Пичугин, выживший 
в охотском море из улан-удэ, 
пошел на поправку и начал на-
бирать вес. Об этом сообщает 
«Колыма-Плюс».

«Больной будет находиться у 
нас до приведения показателей 
его здоровья ближе к норме. По-
сле этого его выпишут для доле-
чивания по месту жительства», – 
рассказал заведующий гастро-
энтерологическим отделением 
магаданской областной боль-
ницы Геннадий ЛяШенко.

Сейчас Михаил Пичугин нахо-
дится в отдельной палате в отде-
лении гастроэнтерологии. За его 
состоянием наблюдают врачи. 
Они отметили, что за последнюю 
неделю он набрал два килограм-
ма. Сейчас мужчина находится 
на специальной диете.

Напомним, что Михаил Пичу-
гин провел 67 дней на лодке в 
Охотском море. Его брат и 15-лет-

ний племянник погибли. Турист 
привязал их тела к лодке, что-
бы не смыло штормом. За эти 
дни он похудел со ста до 50 ки-
лограммов. Его случайно нашли 
моряки. Мужчину в истощенном 
состоянии доставили в област-
ную Магаданскую больницу.

рИа «коЛыма-Информ»

курить и парить запретили 
магаданцам около подъездов 
домов.

Депутатский корпус принял За-
кон об ограничении курения та-
бака в общественных местах.

Дополнительные ограничения 
курения табака, потребления ни-
котинсодержащей продукции и 
использования кальянов в обще-
ственных местах утвердили де-
путаты Магаданской областной 
Думы на очередном заседании 
регионального парламента.

С инициативой выступило 
Управление Министерства вну-
тренних дел Российской Феде-
рации по Магаданской области. 
Инспектор по особым поруче-
ниям отдела организации ох-
раны общественного порядка и 
взаимодействия с органами ис-
полнительной власти субъектов 
РФ и органами местного самоу-
правления УМВД России по Ма-
гаданской области Алексей Чер-
ней, выступая с докладом, пояс-
нил, что за 12 месяцев 2023 го-
да значительно возросло число 
лиц, привлеченных к админист-
ративной ответственности за до-
пущенные нарушения установ-
ленных федеральным законом 
запретов курения табака и ни-
котиносодержащей продукции: 
на территории региона полици-
ей привлечено 353 человека про-
тив 175 (рост на 101,7 % в сравне-
нии с 2022 годом).

– Согласно документу, запрет 
будет распространяться на ку-
рение и парение в радиусе пя-
ти метров от остановочных пун-
ктов общественного транспор-
та, входов в здания, в которых 
расположены органы государст-
венной власти, государственные 
органы и органы местного са-
моуправления, подъездов мно-
гоквартирных домов, детских и 
спортивных площадок, а также в 
местах проведения культурных, 
физкультурных, спортивных и 
других массовых мероприятий 
на открытом воздухе, – пояснил 
вице-спикер заксобрания анд-
рей Зыков.

Закон вступит в силу с 1 января 
2025 года. За нарушение данного 
запрета будет предусмотрено на-
казание в виде наложения адми-
нистративного штрафа в размере 
500-1000 рублей для физических 
лиц, а при повторном наруше-
нии – до четырех тысяч рублей.

140 спортсменов участвовали в межре-
гиональном соревновании по боксу памяти 
Евгения Бурмистрова (16+) – заслуженно-
го тренера России по боксу, мастера спор-
та СССР и судьи международной категории. 
Это 11 команд из Магаданской области, Чу-
котского автономного округа и Хабаровско-
го края.

80-ю годовщину Победы в Великой Отече-
ственной войне готовятся отметить в Мага-
дане. Концертные программы, показы филь-
мов, циклы познавательных и просветитель-
ских программ, выставки, театрализованные 
постановки, народные гуляния готовят учре-
ждения культуры Магадана, а Горспорттур-
комитет организует соревнования по плава-
нию, футболу, волейболу, блиц-шахматам и 
традиционную легкоатлетическую эстафету, 
посвященную Дню Победы (6+).

более 1 700 км тепловых, водопроводных, 
канализационных и электрических сетей 
были подготовлены в Магаданской области 
за летний период. 30 км из них были заме-
нены. Проверены и отремонтированы 51 ко-
тельная, обновили 4 котла.

на XXXV заседании Магаданской област-
ной Думы 25 октября 2024 года депутаты 
рассмотрели 27 вопросов повестки дня, при-
няли 9 областных законов, 16 постановлений. 
В рамках парламентского контроля заслу-
шали информацию о деятельности Управле-
ния Федеральной антимонопольной службы 
по Магаданской области и Управления Феде-
ральной службы по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия человека 
по Магаданской области.

90 лет назад создан Учебный комбинат 
Дальстроя, на который было возложено ру-
ководство курсовой системой, сетью массо-
вой работы по ликвидации неграмотности, 
школами повышенного типа и работой по 
внедрению техминимума.

60 лет назад путем объединения Магадан-
ской автобазы и узловой транспортно-экспе-
диционной конторы организован Магадан-
ский комбинат автотранспорта и экспедици-
онного обслуживания (Автотэк). В его состав 
вошли: автобаза, морское и авиационное от-
деления, отделение речных перевозок и цен-
тральная диспетчерская служба. Это был пер-
вый в стране транспортно-экспедиционный 
комбинат, связанный с переработкой грузов в 
морском, авиационном и речном портах. Ны-
не ОАО «Автотэк». Отсчет своей истории кол-
лектив предприятия ведет от даты организа-
ции первой автобазы на Колыме – 8 февраля 
1932 г.

25 лет назад состоялся официальный пуск 
первой очереди подстанции «Центральная», 
благодаря которой Магадан получил дешевую 
электроэнергию напрямую от Колымской ГЭС.

в десятку лучших вошел магаданский 
спортсмен на чемпионате Росгвардии в Са-
ратове (12+). Подполковник полиции Евге-
ний К. вошел в десятку сильнейших спор-
тсменов в своей возрастной категории и 
выполнил норматив кандидата в мастера 
спорта по летнему офицерскому троебо-
рью.

https://www.interfax-russia.ru/far-east/news/imena-kolymskih-geologov-mogut-prisvoit-goram-i-perevalu-v-magadanskoy-oblasti
https://kolymaplus.ru/
https://bur.aif.ru/society/privyazal-tela-k-lodke-istoriya-turista-kotoryy-vyzhil-posle-2-mesyacev-v-more?from_inject=1
https://bur.aif.ru/society/vyzhivshiy-kak-mihail-pichugin-dva-mesyaca-dreyfoval-v-ohotskom-more?from_inject=1
https://bur.aif.ru/society/vyzhivshiy-kak-mihail-pichugin-dva-mesyaca-dreyfoval-v-ohotskom-more?from_inject=1
https://bur.aif.ru/society/bog-otvel-v-dreyfuyushchey-lodke-pichuginyh-edva-ne-okazalas-malenkaya-devochka?from_inject=1
https://bur.aif.ru/society/bog-otvel-v-dreyfuyushchey-lodke-pichuginyh-edva-ne-okazalas-malenkaya-devochka?from_inject=1
https://bur.aif.ru/health/-menya-angel-spas-dreyfovavshiy-2-mesyaca-v-more-turist-vernetsya-v-buryatiyu?from_inject=1
https://bur.aif.ru/health/-menya-angel-spas-dreyfovavshiy-2-mesyaca-v-more-turist-vernetsya-v-buryatiyu?from_inject=1
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Президент российской федерации вла-
димир Путин поздравил жителей мага-
данской области с Днем народного един-
ства.

«Незыблемые традиции патриотизма и 
сплоченности, прочная нравственная, ду-
ховная опора помогали нашим предкам 
преодолевать суровые испытания, созидать 
великую державу.

Их ратные подвиги и трудовые сверше-
ния, искреннее стремление служить Отече-
ству всегда будут для нас вдохновляющим 
примером беззаветной любви к Родине, от-
ветственности за ее судьбу», – говорится в 

поздравлении Президента Российской Федерации.
Владимир Путин также пожелал колымчанам успехов и всего са-

мого доброго.

Председатель Правительства российской феде-
рации михаил мишустин поздравил жителей ма-
гаданской области с Днем народного единства.

«Этот праздник сплачивает всех, кто любит свое 
Отечество и делает все, чтобы Россия была великой, 
сильной и независимой державой.

4 ноября 1612 года благодаря единению, мужест-
ву и самоотверженности наш народ одержал побе-
ду над иноземными захватчиками. И сегодня патри-
отизм, уважение к своей истории, традициям, ответ-
ственность, способность противостоять любым внеш-
ним вызовам помогают решать государственные за-
дачи, направленные на защиту страны, развитие оте-

чественной экономики, повышение благосостояния россиян», – говорится в 
поздравлении Главы Правительства Российской Федерации.

Михаил Мишустин пожелал жителям Магаданской области здоровья, благо-
получия и успехов.

тема недели

«Под небом единым»
День народного единства отметят в Магадане

ежегодно 4 ноября в 
россии отмечается День 
н а р од н о г о  ед и н с т в а . 
Праздник был учрежден 
Федеральным Законом «О 
внесении в статью 1 Феде-
рального закона «О днях 
воинской славы (победных 
днях) России». Впервые он 
отмечался 4 ноября 2005 
года. День народного един-
ства – праздник, установ-
ленный в честь освобожде-
ния Москвы от польских 
интервентов в 1612 году и 
приуроченный ко Дню Ка-
занской иконы Божией Ма-
тери. Подробный план ме-
роприятий смотрите на 
сайте мэрии.

наШа ИСторИя

Напомним, исторически 
праздник связан с окон-
чанием Смутного време-
ни в России. Смутное вре-
мя – период со смерти Фе-
дора Иоанновича в 1598 го-
ду и до 1613 года. Эпоха 
глубокого кризиса Москов-
ского государства. Единое 
русское государство рас-
палось, появились много-
численные самозванцы. В 
1610 году власть перешла 
к группе из семи бояр во 
главе с Федором Мстислав-
ским, присягнувшим на 
верность польскому коро-
левичу Владиславу. В ре-
зультате действий бояр 
Москва оказалась оккупи-
рована польскими войска-
ми гетмана Жолкевского. 
Север был захвачен шве-
дами. В это тяжелое время 
патриарх Гермоген при-
звал русский народ встать 
на защиту православия и 
изгнать польских захват-
чиков из Москвы. Началось 

широкое патриотическое 
движение за освобождение 
столицы. Первое народное 
(земское) ополчение воз-
главил рязанский воевода 
Прокопий Ляпунов. Но из-
за распрей между дворяна-
ми и казаками, которые по 
ложному обвинению убили 
воеводу, ополчение распа-
лось. Преждевременно на-
чавшееся в марте 1611 го-
да антипольское восстание 
потерпело поражение. В 
октябре 1611 года в Нижнем 
Новгороде посадский ста-
роста Кузьма Минин при-
звал граждан создать но-
вое войско. На городской 
сходке он произнес: «Пра-
вославные люди, похотим 
помочь Московскому госу-
дарству, не пожалеем жи-
вотов наших, да не токмо 
животов – дворы свои про-
дадим, жен, детей заложим 
и будем бить челом, чтобы 
кто-нибудь стал у нас на-
чальником. И какая хвала 
будет всем нам от Русской 
земли, что от такого мало-
го города, как наш, прои-
зойдет такое великое де-
ло». По его призыву горо-
жане добровольно давали 
«третью деньгу» на созда-
ние земского ополчения. 
Но добровольных взносов 
было недостаточно. Поэто-
му был объявлен принуди-
тельный сбор «пятой день-
ги». По предложению Ми-
нина на пост главного во-
еводы был приглашен нов-
городский князь Дмитрий 
Пожарский. Пожарский не 
сразу принял предложе-
ние, согласился быть вое-
водой при условии, что го-
рожане сами выберут ему 

помощника, который на-
чальствовал бы над каз-
ной ополчения. И Минин 
стал «выборным человеком 
всею землею». Так во главе 
второго земского ополче-
ния стали два человека, из-
бранные народом и обле-
ченные его полным дове-
рием. Под знамена Пожар-
ского и Минина собралось 
огромное для того време-
ни войско – более 10 тысяч 
служилых поместных лю-
дей, до трех тысяч казаков, 
более тысячи стрельцов и 
множество «даточных лю-
дей» из крестьян. Силами 
ополченцев 4 ноября 1612 г. 
был освобожден Китай-го-
род и затем поляки изгна-
ны из Москвы.

как буДем 
ПраЗДновать?

По традиции в День на-
родного единства в раз-
ных городах нашей страны 
проводятся митинги, ше-
ствия, концерты, благотво-
рительные акции и другие 
мероприятия. В Магада-
не в список мероприятий, 
посвященных Дню народ-
ного единства, войдут ма-
стер-классы, спортивные 
соревнования, выставки, 
конкурсы, познавательно-
развлекательные програм-
мы, тематические встречи 
и мероприятия в библиоте-
ках города, кинопоказы и 
многое другое. Так, в шко-
лах, гимназиях проходят 
тематические конкурсы 
рисунков, выставки, класс-
ные часы и исторические 
круизы, кинолектории, в 
детских садах – игровые 
программы, в библиотеках 
города организованы вы-

ставки, в клубах по месту 
жительства – интеллекту-
альные игры, беседы, му-
зыкальные часы. Большой 
концерт «Под небом еди-
ным» (6+) пройдет 1 ноя-
бря в 16:00 в Центре куль-
туры. На концертную про-
грамму «Вместе мы – Рос-
сия», (6+) приглашает зри-
телей ДК «Снежный» 2 ноя-
бря в 18:00.

Ряд интересных меро-
приятий запланирован в 
библиотеках. Среди них – 
исторический квест «Един-
ство в нас!» (6+) в Детско-
юношеском центре чтения 
1 ноября в 12:00; час исто-
рии «Мы непобедимы, если 
мы едины» (6+) 1 ноября в 
12:00 в ЦГБ им. О. Куваева.

3 ноября с 17.00 до 22.00 
в рамках ежегодной Все-
российской акции «Ночь 
искусств» (16+) состоится 
открытие выставки изобра-
зительного искусства «Пре-
красного след» (6+) в вы-
ставочном павильоне пар-
ка «Маяк». Выставка под-

готовлена сотрудниками 
МАУК г. Магадана «Музей-
ный комплекс».

В кинотеатре «Горняк» 4 
ноября в 14:00 планирует-
ся показ фильма «Легенда 
о Коловрате» (12+).

4 ноября МАУК г. Ма-
гадана «ДК «Пионерный» 
в школе № 28 проведет 
викторину«Здесь были на-
ши деды, здесь будут наши 
дети!» (12+).

В этот же день пройдет 
концерт «Национальное 
созвучие» (6+) МБУК г. Ма-
гадана «Центр досуга».

5 ноября в библиотеке 
им. О. Куваева состоится 
интерактивная игра «Си-
ла России в единстве наро-
да» (6+).

6 ноября будет пред-
ставлена слайд-презента-
ция «В единстве народа 
великая сила» (6+), подго-
товленная сотрудниками 
библиотечного филиала 
№ 3 микрорайона поселка 
Снежный.
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главное

Пресс-служба всероссийской политической партии «единая россия»

«Волонтеры Победы»
началась регистрация во-

лонтеров на мероприятия 
к 80-летию великой Побе-
ды. Международный волон-
терский корпус формиру-
ют «Волонтеры Победы» при 
поддержке «Единой России» 
и других партнеров.

Он объединит более полу-
миллиона активистов со всей 
России и из других стран.

«Стать волонтером корпу-
са 80-летия Великой Побе-
ды – это не только возмож-
ность помочь, но и уникаль-
ный шанс прикоснуться к 
истории, сохранить память 
о подвигах наших предков и 
продолжить их дело. Если хо-
тите, это своего рода сраже-
ние на историческом фрон-
те за нашу память, за наших 
Героев и за будущее нашей 
страны. Каждый может вне-
сти вклад в эту Победу, со-
здавать атмосферу уважения 

и благодарности нашим ве-
теранам», – отметила руко-
водитель «волонтеров По-
беды», председатель цент-
рального совета сторонни-
ков единой россии ольга 
Занко.

В рамках деятельности 
Международного волонтер-
ского корпуса создадут Цент-
ры подготовки добровольцев 
в России и других странах. В 
них будут проходить темати-
ческие события, образователь-
ные и мотивационные ме-
роприятия с привлечением 
партнерских организаций. От-
крытие региональных и меж-
дународных центров плани-
руется 9-11 ноября – за полго-
да до Дня Победы.

Присоединиться может 
любой желающий в возрасте 
от 14 лет. Для этого необхо-
димо подать заявку на сайте 
волонтерыпобеды.рф.

Имущественные гарантии 
военнослужащим

Госдума приняла в пер-
вом чтении законопроект 
«единой россии» о допол-
нительных имуществен-
ных гарантиях военнослу-
жащим. Документ устанав-
ливает беззаявительный по-
рядок получения ежемесяч-
ной выплаты ветеранам бое-
вых действий. Законопроект 
устраняет правовое нера-
венство между военнослу-
жащими, уволенными с во-
енной службой, и сотрудни-
ками ОВД.

По словам врио секрета-
ря генсовета партии «Еди-
ная Россия» Владимира Яку-
шева, на сегодняшний день 
на внеочередное получе-

ние жилья могут рассчиты-
вать военные с тремя и бо-
лее детьми. Он подчеркнул, 
что инициатива «станет оче-
редным шагом к повыше-
нию уровня социальной за-
щищенности семей военно-
служащих, воспитывающих 
детей-инвалидов».

Напомним, рабочая груп-
па по вопросам СВО создана 
по распоряжению Президен-
та. В ее составе – представи-
тели обеих палат федераль-
ного парламента и всех пар-
ламентских партий, Мино-
бороны, лидеры обществен-
ных организаций, ведущие 
военные корреспонденты.

Среди мер поддержки 

участников СВО и членов их 
семей, которые иницииро-
вала группа и которые уже 
работают: прекращены кре-
дитные обязательства в слу-
чае гибели либо получения 
инвалидности участником 
СВО, в том числе, возникшие 
из договоров поручительст-
ва; право на страховые вы-
платы распространено на 
фактических воспитателей 
участников СВО (в период с 
начала спецоперации); со-
хранено право на жилищ-
ную выплату семьям погиб-
ших в ходе СВО пенсионеров 
силовых ведомств, таможен-
ных органов и пожарных и 
многое другое.

Гуманитарная 
помощь

еще одну партию гума-
нитарной помощи передал 
Центр поддержки семей 
мобилизованных, действу-
ющий на площадке «еди-
ной россии».

Сто медицинских аптечек 
ушли в Курскую область, в 
зону военных действий.

Аптечки укомплектова-
ны самыми необходимы-
ми средствами спасения 
жизни. В одной аптечке 25 
наименований лекарствен-
ных препаратов и средств 
спасения. В составе аптеч-
ки: жгуты и турникеты для 
остановки кровотечений; 
бинты, заживляющие сред-
ства, дезинфицирующие 
средства и лекарственные 
препараты.

«В ближайшее время мы 
направим еще 60 аптечек. 
Верим, что эти медикаменты 
спасут многим нашим ребя-
там жизнь», – сообщила ру-
ководитель Центра, депу-

тат заксобрания колымы 
ксения СуханкИна.

Напомним, «Единая Рос-
сия» с 7 августа направляет в 
Курскую область гуманитар-
ные конвои для жителей ре-
гиона, пострадавших от ата-
ки украинских террористов. 
В них – все самое необхо-
димое людям, от продуктов 
до генераторов для пунктов 
временного размещения.

На территории Курской об-
ласти созданы волонтерский 
и распределительный цент-
ры, где работают активисты 
«Единой России» и «Молодой 
Гвардии». Они также оказы-
вают помощь пострадавшим, 
разгружают, сортируют и до-
ставляют гумпомощь в пун-
кты временного размещения.

Задачу обеспечить всем 
необходимым жителей Кур-
ской области, вынужденно 
покинувших свои дома, ра-
нее поставил Председатель 
партии Дмитрий Медведев.

«Моя карьера 
с Единой Россией»

трудоустройство участ-
ников Сво, профориента-
ция подростков, перепод-
готовка кадров: партпро-
ект «моя карьера с единой 
россией» представил ито-
ги работы с начала года. 
Партия проводит ее вместе 
с социальными партнера-
ми, профсоюзами и работо-
дателями.

С января по сентябрь это-
го года при поддержке парт-
проекта «Моя карьера с Еди-
ной Россией» состоялось 47 
тысяч мероприятий, в кото-
рых приняли участие более 
миллиона человек, отметил 
координатор партпроек-
та, замруководителя фрак-
ции «единой россии» в Гос-
думе андрей ИСаев на со-
вещании с представителями 
Минтруда, Роструда, Мино-
бороны и регионами.

«Почти 200 тысяч человек 
были трудоустроены. Особое 
внимание наш проект уде-
ляет теме повышения ква-
лификации, работе с моло-
дежью. Более 100 тысяч под-
ростков поучаствовали в 
мероприятиях по профори-
ентации. 150 тысяч человек 
стали участниками наших 
различных обучающих про-
грамм, лекций, карьерных 
мастерских и семинаров. 
Наши коллеги из «Женского 
движения Единой России» с 

января провели свыше 2 ты-
сяч мероприятий, в кото-
рых приняли участие более 
25 тысяч человек, в том чи-
сле, родные участников СВО. 
Не остается в стороне и «Мо-
лодая Гвардия». В мероприя-
тиях, которые провела МГЕР, 
приняли участие около 25 
тысяч человек», – сообщил 
Андрей Исаев.

Также он обратил внима-
ние, что «Единая Россия» 
вместе с социальными парт-
нерами, профсоюзами, рабо-
тодателями направила пред-
ложения в нацпроект «Ка-
дры».

Цели нового нацпроекта 
синхронизированы с народ-
ной программой «Единой 
России». Более 2300 цент-
ров занятости будут модер-
низированы до конца 2028 
года. Речь идет не только 
о создании комфортных, 
удобных, современных про-
странств, а о внедрении но-
вых инструментов, новых 
механизмов работы самих 
служб занятости, переходе 
на единые стандарты, под-
готовке всех сотрудников 
центров занятости к работе 
по новым технологиям.

На площадке партии об-
судили предложения по 
профориентации и трудоу-
стройству участников СВО. 
По словам Андрея Исаева, с 

начала года для военнослу-
жащих и членов их семей в 
регионах провели более 1,5 
тысяч мероприятий.

«В регионах сформирован 
реестр работодателей, кото-
рые заинтересованы в тру-
доустройстве участников 
специальной военной опе-
рации. Мы ищем новые фор-
мы, которые позволили бы 
осуществить такую социаль-
ную адаптацию», – сказал 
замруководителя фракции 
«Единой России» в Госдуме.

Партийный проект «Моя 
карьера с Единой Россией» 
активно работает на терри-
тории Магаданской области.

«Буквально на днях мы 
приняли участие в ярмарке 
профессий и учебных мест 
с упором на IT. Она прошла 
24 октября в Магадане. Цель 
посещения «Ярмарки про-
фессий» (16+) могла быть 
разной. Но в любом случае 
это получение новой ин-
формации, расширение го-
ризонтов видения профес-
сионального пути и шанс 
сделать правильный выбор. 
Также с участием депутатов 
«Единой России» в регионе 
проходят профориентаци-
онные встречи», – сообщи-
ла региональный коорди-
натор партпроекта «моя 
карьера с единой росси-
ей» оксана ЛИтяева.
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Подготовка к зиме
Юрий Трутнев оценил готовность 

ДФО к отопительному сезону

Готовность объектов 
электроэнергетики, жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства и социально зна-
чимых объектов к прохо-
ждению отопительного се-
зона 2024-2025 годов обсу-
ждалась на заседании со-
вета Дальневосточного фе-
дерального округа, про-
шедшем под руководст-
вом зампредседателя Пра-
вительства рф и полномоч-
ного представителя Пре-
зидента рф в Дфо Юрия 
трутнева.

Полпред подчеркнул, что 
подготовка к зиме имеет 
особое значение на Дальнем 
Востоке с учетом климатиче-
ских особенностей макроре-
гиона.

«В целом округ готов. Об-
щий запас твердого топлива 
по ДФО – 155 %, жидкого – 
119 %. Мы должны помнить, 
что от обеспечения готовно-
сти к прохождению отопи-
тельного сезона, по сути де-

ла, зависит безопасность лю-
дей», – сказал Юрий Трут-
нев.

По словам губернатора Ко-
лымы Сергея Носова, в Мага-
данской области отопитель-
ный сезон начался во всех 
районах. За летний период 
были подготовлены более 1 
700 км тепловых, водопро-
водных, канализационных и 
электрических сетей. 30 км 
из них были заменены. Про-
верены и отремонтированы 
51 котельная, обновили 4 кот-
ла.

Ресурсоснабжающие орга-
низации области работают 
по трехлетнему планирова-
нию ремонтных работ, что 
позволяет заранее, с учетом 
длительной логистики, заку-
пать и поставлять необходи-
мое оборудование, трубную 
продукцию. Подготовка к зи-
ме в муниципалитетах про-
ходит под контролем мини-
стерства строительства, ЖКХ 
и энергетики.

В память о Герое
Гимназисты посвятили сочинения Ивану Кабанову

С 15 по 22 октября в Гимна-
зии № 13 имени Героя россий-
ской федерации Ивана каба-
нова проходила неделя памя-
ти мужественного выпускни-
ка.

В день гибели Героя 15 октября 
прошла вахта памяти, возложе-
ние цветов на могилу. В тече-
ние последующих дней гимна-
зистов в специальные часы зна-
комили с биографией бывшего 
ученика и завершилась неделя 
памяти в день рождения Ивана 
Кабанова, 22 октября, сочине-
ниями о Герое. Письменные ра-
боты, к которым ребята подо-
шли творчески, с душой, укра-
сили стенды в холле гимназии. 
В строках ученики выражали 
гордость за земляка и надежду 
стать достойными гражданами 
Отечества.

«Имя Героя, прославленного 
за подвиг и благородство, вдох-
новляет нас на достижение ве-
ликих целей», – написал один 
из гимназистов, а в другом со-
чинении содержится: «Я гор-
жусь, что учусь в гимназии, на-
званной именем Героя РФ Ива-
на Кабанова! Иван погиб, защи-
щая Родину, этот подвиг бес-

смертен». А еще на стенах гим-
назии появились десятки жу-
равлей с добрыми пожелания-
ми всем участникам специаль-
ной военной операции.

О подвиге.
Напомним, наш земляк ро-

дился 22 октября 1996 года в по-
селке Ола, потом семья пере-
ехала в Магадан, где будущий 
Герой Отчизны окончил Гимна-
зию № 13. Иван Кабанов выбрал 
путь военного. В мае 2022 го-
да старший лейтенант по долгу 
службы оказался в зоне специ-
альной военной операции в ка-
честве командира мотострел-
кового взвода отдельной аркти-
ческой мотострелковой брига-
ды армейского корпуса Север-
ного флота.

В октябре противник атако-
вал позиции взвода старшего 
лейтенанта Кабанова в Херсон-
ской области. В ходе ожесточен-
ного боя офицер был вынужден 
дважды вызывать огонь на се-
бя, лично уничтожил танк и 
БМП противника. Вступив в не-
равный бой, магаданец грамот-
но руководил огнем артилле-
рии, выбирая для уничтоже-
ния наиболее важные цели. Для 
дальнейшего прорыва, собрав 

группу из 10 бойцов, он всту-
пил с противником в ближний 
бой.

При помощи стрелкового 
оружия и ручных гранат груп-
па старшего лейтенанта Каба-
нова уничтожила 14 военнослу-
жащих ВСУ и вывела из строя 
2 единицы бронетехники, сам 
офицер уничтожил 5 враже-
ских солдат. Получив конту-
зию и продолжая вести за со-
бой подчиненных, он вступил 
в рукопашную схватку с про-
тивником, в ходе которой по-
лучил смертельное ранение. 
Уже после отражения атаки во-
круг офицера было обнаруже-
но около десятка тел повержен-
ных врагов.

За героизм, мужество и отва-
гу старшему лейтенанту Ивану 
Кабанову присвоено звание Ге-
роя Российской Федерации (по-
смертно). Его жизнь оборвалась 
15 октября 2022 года, всего за 
неделю до дня рождения. Ива-
ну Кабанову навсегда осталось 
25 лет.

Позднее, 5 мая 2023 года, имя 
Героя России Ивана Кабано-
ва присвоили его родной мага-
данской гимназии № 13.

Губернатор магаданской об-
ласти Сергей носов поздравил 
жителей магаданской области 
с Днем народного единства:

«Дорогие друзья! Поздравляю 
вас с Днем народного единства!

Этот день символизирует 
стремление россиян разных вер 
и национальностей жить на сво-
ей земле единой семьей в мире и 
согласии и бескомпромиссно от-
стаивать общие ценности, беречь 
свою культуру, историю и гор-
диться своей Родиной.

Сталкиваясь с любыми угрозами, наша страна всегда отра-
жала их только сообща, как когда-то наши предки объедини-
лись, чтобы спасти само государство.

Их солидарность, вера и мужество остаются примером для 
всех, кто защищает Россию и трудится ради ее процветания.

Уважаемые жители Магаданской области!
Искренне желаю вам здоровья, добра, успехов в работе и сча-

стья.
С праздником!»

«Большой 
этнографический диктант»

Просветительская акция пройдет в девятый раз
С 1 по 8 ноября 2024 года в 

девятый раз пройдет всерос-
сийская просветительская ак-
ция «большой этнографиче-
ский диктант» (12+), в рамках 
которой жители россии и за-
рубежных стран, владеющие 
русским, английским или ис-
панским языками смогут оце-
нить свои знания истории, 
культуры и традиций наро-
дов, проживающих в россий-
ской федерации.

Традиционно акция пройдет 
в офлайн и онлайн форматах.

Для офлайн участников 2 но-
ября будет организована уни-
кальная площадка в Молодеж-
ном центре, по адресу: город 
Магадан, Комсомольская пло-
щадь, дом 1, зал коворкинг. Нача-
ло написания диктанта – 12.00.

Онлайн–участники смогут от-
ветить на вопросы с 1 по 8 но-
ября на официальном сайте 
www.miretno.ru, выбрав вклад-
ку «Пройти Диктант».

Задания диктанта состоят из 
20 общефедеральных вопросов 
для участников до 16 лет и 30 – 

для участников от 16 лет, вклю-
чающих в себя 20 вопросов об-
щефедеральной части и 10 уни-
кальных для каждого субъекта 
России, а для заграничных пло-
щадок – о местах, связанных с 
Россией за пределами Россий-
ской Федерации.

Общая сумма баллов за дик-
тант – 100, максимальное вре-
мя выполнения заданий – 45 
минут.

Впервые в разработке вопро-
сов смогут принять участие все 
желающие. Для этого на офици-
альном сайте www.miretno.ru 
появилась вкладка «Предложить 
вопрос». Самые интересные и 
оригинальные вопросы войдут 
в федеральную часть диктанта, 
авторы получат памятные при-
зы с символикой акции.

Сертификат участника он-
лайн формата с указанием ре-
зультатов будет доступен сразу 
после прохождения диктанта в 
электронном виде. Сертификат 
участника офлайн формата вы-
дается по усмотрению органи-
затора площадки.

Правильные ответы на зада-
ния диктанта будут опублико-
ваны на сайте диктанта до 13 но-
ября 2024 года.

Диктант проводится в ка-
нун Дня народного Единства 
по инициативе Федерального 
агентства по делам националь-
ностей и при поддержке Прави-
тельства Магаданской области.

С каждым годом акция при-
влекает все больше участников. 
В 2023 году свой уровень этно-
графической грамотности про-
верили 3 455 148 человек из 89 ре-
гионов Российской Федерации и 
228 зарубежных стран. В Мага-
данской области акцию поддер-
жали более 7000 участников.

Более подробную информа-
цию о Всероссийской просвети-
тельской акции «Большой этно-
графический диктант» можно 
узнать на сайте www.miretno.ru 
и в официальной группе ВКон-
такте – https://vk.com/miretno 
или у регионального коорди-
натора площадки – Штумпф 
Наталья Александровна, 
8 (4132) 623152.

http://www.miretno.ru
http://www.miretno.ru
http://www.miretno.ru
https://vk.com/miretno
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Пресс-служба магаданской областной Думы

Блок экономических законов

магаданская областная Дума 
открыла осеннюю парламент-
скую сессию принятием блока 
экономических законов. Среди 
них – внесение поправок в дей-
ствующий бюджет территории и 
Закон о реализации Программы 
развития Особой экономической 
зоны в Магаданской области.

Министр финансов Магадан-
ской области Диана Самандас 
представила поправки в Закон 
«Об областном бюджете на 2024 
год и плановый период 2025 и 
2026 годов». Документом уточ-
нены основные параметры об-
ластного бюджета на текущий 
год: доходы и расходы увели-
чены на 12,6 млн рублей и те-
перь составляют соответствен-
но 63,6 млрд рублей и 64,2 мл-
рд рублей. Дефицит уменьшен 
на 898,5 млн рублей и утвержден 
в сумме 554,2 млн рублей или  
1,2 % к налоговым и неналоговым 
доходам.

Увеличение произошло за счет 
предоставления субсидии из фе-
дерального бюджета на софи-
нансирование расходных обяза-
тельств, возникающих при уве-
личении размера государствен-
ной поддержки с 450 тыс. ру-
блей до 1 млн рублей многодет-
ным семьям на погашение обя-
зательств по ипотечным жилищ-
ным кредитам. Кроме того, часть 
средств расходной части бюдже-
та перераспределена между го-

сударственными программами 
в целях увеличения уставного 
капитала Корпорации развития 
Магаданской области для финан-
сирования проекта жилищно-
го строительства в рамках про-
граммы «Доступное арендное 
жилье в Дальневосточном феде-
ральном округе» и финансирова-
ния концессионного соглашения 
по созданию и последующей экс-
плуатации Морского туристиче-
ского центра в 2025 году.

Как отметил Председатель 
магаданской областной Думы 
Сергей абрамов, эта корректи-
ровка бюджета региона может 
стать не последней, несмотря на 
то, что уже сейчас основной за-
дачей депутатского корпуса бу-
дет принятие сбалансированного 
бюджета на предстоящие 3 года. 
На налоговые доходы как дейст-
вующего бюджета, так и главно-
го финансового-экономическо-
го документа на 2025-2027 годы 
существенное влияние оказыва-
ет ситуация на рынке драгоцен-
ных металлов.

– Наша базовая сфера эконо-
мики – недропользование. Се-
годня складывается благоприят-
ная тенденция на рынке драгме-
таллов и прослеживается устой-
чивый тренд роста цены на золо-
то. Если эта тенденция, как и про-
гнозируют эксперты, сохранит-
ся, мы сможем привлечь допол-
нительные существенные средст-

ва в доходы областного бюджета. 
От этого зависит эффективность 
обеспечения основных сфер жиз-
недеятельности территории, в 
том числе социальной, исполне-
ния обязательств перед населе-
нием, реализации национальных 
проектов в нашем крае, – про-
комментировал Сергей Абрамов.

Принял депутатский корпус и 
изменения в региональный За-
кон «О реализации на террито-
рии Магаданской области Про-
граммы развития Особой эконо-
мической зоны в Магаданской 
области и на территориях Юж-
но-Курильского, Курильского и 
Северо-Курильского городских 
округов Сахалинской области на 
2024 год». Как отметил руководи-
тель администрации ОЭЗ Сергей 
Гребенюк, на основе данных за 9 
месяцев текущего года по осво-
ению средств, запланированных 
на финансирование Программы, 
по отдельным мероприятиям 
образовалась экономия средств.

– В частности, по устройству 
участка ливневой канализации 
для отвода поверхностных вод с 
территории аэропорта Магадан 
(Сокол) и водопонижению грун-
товых вод экономия составила 
30 млн рублей. В связи с исклю-
чением суммы налога на дохо-
ды физических лиц при прове-
дении дополнительных выплат 
отдельным категориям граждан 
расходы сокращаются ориенти-
ровочно на 20,5 млн рублей. Из 
общего объема средств, запла-
нированных на проведение ра-
бот по капитальному ремон-
ту общего имущества в многок-
вартирных домах Магаданской 
области в 2024 году, не будет ос-
воено 66,3 млн рублей, – сказал 
Сергей Гребенюк.

Высвобожденные средства 
в размере 116,8 млн рублей бу-
дут направлены на финансиро-
вание проектов за счет средств 
Фонда, полученных на возврат-
ной основе.

В десятке лучших 
студентов Магадана
одним из лучших студен-

тов учреждений среднего 
специального и высшего об-
разования, действующих на 
территории областного цен-
тра, стал член молодежной 
общественной палаты при 
магаданской областной Ду-
ме, студент 3 курса Северо-
восточного государственно-
го университета Илья Соро-
кан. Свидетельства о прису-
ждении стипендии мэра Ма-
гадана вручили 10 студентам.

Среди основных критери-
ев получения стипендии – 
отличная (хорошая) успевае-
мость, активное участие в об-
щественной, культурно-мас-
совой, научной, волонтерской 

и спортивной деятельности, 
победы в городских, област-
ных, всероссийских и между-
народных конкурсах, сорев-
нованиях и олимпиадах.

Илья Сорокан учится по 
программе промышленно-
го-гражданского строительст-
ва. Принимает активное учас-
тие в заседаниях профильных 
комиссий «молодежки» и раз-
личных мероприятиях па-
латы. Кроме того, представ-
лял объединение на Арбат-фе-
стивале «Территория моло-
дых» (12+) в колымской сто-
лице, а также в образователь-
ном заезде «Таланты юга Рос-
сии» (18+), который проходил 
в Крыму.

Соглашение о сотрудничестве
Депутаты магаданской об-

ластной Думы приняли по-
становление «об утвержде-
нии Соглашения о сотрудни-
честве между магаданской 
областной Думой (российская 
федерация) и Гомельским об-
ластным Советом депутатов 
(республика беларусь)». Сей-
час документ прошел все не-
обходимые процедуры и после 
официального опубликования 
вступит в силу.

Как напомнил Председатель 
Магаданской областной Думы 
Сергей Абрамов, в мае текущего 

года Гомельский областной Со-
вет депутатов инициировал за-
ключение соглашения о сотруд-
ничестве с Магаданской област-
ной Думой. В рамках обязатель-
ных процедур, установленных 
федеральным законодательст-
вом, текст проекта Соглашения 
прошел необходимое согласо-
вание с заинтересованными 
федеральными органами ис-
полнительной власти. 5 июля в 
городе Гомеле в ходе меропри-
ятий, посвященных Дню Неза-
висимости Республики Бела-
русь и 80-й годовщине освобо-

ждения Республики Беларусь от 
немецко-фашистских захватчи-
ков, Соглашение было подписа-
но сторонами, после чего прош-
ло регистрацию в Министерст-
ве юстиции РФ.

– Все необходимые процеду-
ры были соблюдены. В соответ-
ствии с действующим законо-
дательством Магаданской об-
ластной Думе необходимо ут-
вердить Соглашение и принять 
соответствующее постановле-
ние, – пояснил спикер заксо-
брания. – Однако мы видим, 
что фактически реализация на-

шего Соглашения и Соглаше-
ния, заключенного между Ма-
гаданской и Гомельской обла-
стями, уже началась: контакты 
налаживают предпринимате-
ли, идут поставки продовольст-
вия, дети выезжают на отдых в 
белорусские санатории, делега-
ции регионов участвуют в сов-
местных культурных, научных, 
просветительских мероприяти-
ях.

Напомним, Соглашение о со-
трудничестве между Магадан-
ской областной Думой и Го-
мельским областным Советом 

депутатов предполагает разви-
тие прямых контактов между 
депутатами, постоянными ко-
митетами и комиссиями, об-
мен делегациями, проведе-
ние совместных депутатских 
встреч, консультаций, конфе-
ренций, семинаров, перегово-
ров по вопросам, представляю-
щим взаимный интерес, а так-
же обмен опытом по вопросам 
правового регулирования в об-
ласти экономической деятель-
ности, образования, здравоох-
ранения, культуры, спорта и ту-
ризма.

Председатель магаданской об-
ластной Думы Сергей абрамов по-
здравил жителей магаданской об-
ласти с Днем народного единства:

«Уважаемые колымчане!
Поздравляю вас с Днем народно-

го единства! Сплоченность, едине-
ние вокруг традиций, непреходя-
щих ценностей Отечества помогли 
нашим предкам сохранить свобо-
ду и независимость родной страны. 
Стремление быть достойными рат-
ных подвигов и выдающихся свер-

шений отцов, дедов и прадедов, бережное отношение к бога-
тейшему культурному и духовному наследию Отчизны объе-
диняют нас и сегодня в борьбе за суверенитет России.

Колыма стала добрым и уютным домом людям разных на-
циональностей, вероисповеданий и политических взглядов. 
Все мы искренне любим суровый северный край, заботимся 
о его поступательном развитии и процветании, строим пла-
ны о будущем детей и внуков. В нашей генетической памя-
ти, характере непобедимая сила духа и готовность защищать 
свою землю от любых угроз. Твердо знаем: народное единст-
во – достояние Родины, в нем могущество и величие Россий-
ской Федерации.

Счастья вам и успехов во всех начинаниях, земляки! Пусть 
воплощаются заветные мечты! Новых достижений и побед на 
благо региона и России!»
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Доверие – хорошо, контроль – надежно!
Интервью с председателем контрольной палаты муниципального 

образования «Город Магадан» Ларисой Поликановой

вряд ли в муниципалите-
те найдется руководитель 
учреждения или организа-
ции, кого не обеспокоит но-
вость о том, что к нему при-
дут представители из контр-
олирующих или надзорных 
органов с проверкой. И такая 
реакция вполне закономерна 
и обоснована. От ошибок ни-
кто и никогда не застрахован, 
даже при безупречном соблю-
дении законодательства.

бывает По-раЗному

Говоря о самих проверяю-
щих, неважно, какого ведом-
ства, то и им в данной ситу-
ации не позавидуешь. В боль-
шинстве случаев руководите-
ли, к которым пришли с про-
веркой, оказывают всевозмож-
ное содействие, но есть и со-
вершенно другой контингент. 
Порой они используют самые 
невероятные способы для со-
здания препятствий.

Такое восприятие и непо-
нимание руководителей зна-
комо гостье нашего интервью 
не понаслышке. Она, как ру-
ководитель контролирующе-
го ведомства, как никто знает 
о «неприветливых руководи-
телях», с которыми приходит-
ся зачастую сталкиваться в хо-
де своей работы. Но, как гово-
рит председатель контроль-
ной палаты муниципально-
го образования «Город ма-
гадан» Лариса олеговна По-
ЛИканова: «Чтобы там ни 
было, наша основная задача – 
выполнить качественно свою 

работу, а уже после донести 
до самих руководителей, что, 
устранив выявленные нару-
шения, им самим станет ра-
ботать проще и эффективнее, 
не нарушая при этом законо-
дательство, что в свою очередь 
позволит избежать более пе-
чальных последствй…».

воПроС – ответ

– Лариса олеговна, расска-
жите о работе контрольной 
палаты муниципального об-
разования «Город магадан». 
основная работа, функции.

– Законом установлено, 
что контрольно-счетный ор-
ган муниципалитета облада-
ет функциональной и органи-
зационной независимостью и 
осуществляет свою деятель-
ность самостоятельно, при 
этом, подотчетен представи-
тельному органу местного са-
моуправления.

Контрольная палата муни-
ципального образования «Го-
род Магадан», являясь орга-
ном внешнего муниципально-
го финансового контроля, не 
входит в систему органов ис-
полнительной власти муници-
палитета, соответственно, не 
находится в подчинении мэ-
рии.

В сферу внешнего муници-
пального финансового контр-
оля входят анализ формиро-
вания и исполнения муници-
пального бюджета, контроль 
за целевым, экономным, ре-
зультативным и продуктив-
ным использованием бюджет-

ных средств, анализ систем-
ных процессов, в результате 
которых расходуются средст-
ва бюджета, финансовая экс-
пертиза проектов решений о 
бюджете, об изменении рас-
ходных обязательств, экспер-
тиза муниципальных про-
грамм.

Кроме этого, в перечень 
наших полномочий вхо-
дит контроль за соблюдени-
ем установленного поряд-
ка управления и распоряже-
ния муниципальным имуще-
ством.

– остановимся на бюдже-
те…

– Особое внимание, конеч-
но, уделяется бюджету. В этом 
вопросе мы являемся органом 
парламентского контроля, со-
ответственно, мы обязаны 
обеспечивать качественной 
и достоверной информацией 
о состоянии муниципально-
го бюджета депутатский кор-
пус, к исключительной компе-
тенции которого относится ут-
верждение местного бюджета 
и отчета о его исполнении.

Рост интереса граждан к де-
ятельности исполнительной 
власти, увеличение роли гра-
ждан в сфере местного самоу-
правления, потребность пред-
ставительного органа в каче-
ственной информации о ре-
зультатах деятельности ис-
полнительной власти требует 
от нас высокого уровня про-
фессионализма при анализе 
процессов, направленных на 
формирование и расходова-
ние средств муниципального 
бюджета.

При формировании проек-
та бюджета на следующий год 
и два года планового перио-
да нами проводится эксперти-
за проекта местного бюджета, 
проверка и анализ обоснован-
ности его показателей.

В ходе исполнения бюдже-
та в текущем финансовом го-
ду проводится оперативный 
анализ исполнения и контр-
оля за организацией исполне-
ния местного бюджета, о чем 
ежеквартально информиру-
ются представительный орган 
муниципального образования 
и главе муниципального обра-
зования.

Осуществляется контроль за 
законностью и эффективно-
стью использования средств 
местного бюджета, а также 
иных средств в случаях, пред-
усмотренных законодательст-
вом Российской Федерации.

Кроме прочего, эксперти-
зе подлежат муниципальные 

программы (проекты муни-
ципальных программ), кото-
рые составляют существен-
ную часть бюджетного финан-
сирования, учитывая тот фак-
тор, что бюджет исполняется 
на принципах бюджетирова-
ния, ориентированного на ре-
зультат.

– Лариса олеговна, дея-
тельность муниципалитета 
вам знакома не понаслыш-
ке. вы – человек в данной 
сфере не новый.

– Да, до трудоустройства в 
контрольную палату в 2021 
году я долгое время работа-
ла в мэрии города Магадана, 
с 2006 по 2008 год в должно-
сти консультанта правового 
управления, с 2008 по 2013 бы-
ла заместителем руководите-
ля, а после, вплоть до увольне-
ния, возглавляла структуру.

По роду своей деятельности 
в мэрии города, в разные пе-
риоды времени, я курирова-
ла вопросы деятельности всех 
учреждений города, поэтому, 
работа муниципалитета во 
всех ее проявлениях мне зна-
кома, действительно, не пона-
слышке. Считаю, что именно 
в муниципалитете я выросла 
как профессионал. Поэтому 
знания и опыт предыдущих 
лет работы позволили мне до-
статочно оперативно сориен-
тироваться в сфере контроль-
ных полномочий.

– расскажите о проверках: 
как они происходят, какое 
количество проверок осу-
ществляется, к примеру, за 
год?

– Внешний муниципальный 
финансовый контроль осу-
ществляется в форме контр-
ольных или экспертно-анали-
тических мероприятий.

Если говорить о контроль-
ных мероприятиях, так назы-
ваемых проверках, то за год 
мы проводим 4-5 контроль-
ных мероприятий.

– могут ли проверки еже-
годно проходить по одному 
и тому же учреждению?

– Теоретически могут, зако-
нодательно мы не ограничены 
в этом вопросе.

А цель? Вот представьте, 
контрольное мероприятие мо-
жет проводится пол года и да-
же более, при том, что по объ-
ективным причинам начать 
его мы можем только в сере-
дине второго квартала. По его 
результатам выявляются на-
рушения, требующие устране-
ния, для этих целей мы разра-
батываем рекомендации и да-
ем срок для их выполнения. 

Учитывая эти обстоятельства, 
проверка в конце года только 
завершилась, рекомендации в 
работе у учреждения, нам са-
мим очевидно, что работа по 
оконченному контрольному 
мероприятию учреждением 
еще не завершена и тут снова 
на пороге контрольная палата.

Но в этом нет необходимо-
сти. Нужно понимать, в рам-
ках законодательства не со-
здаются организации против 
кого-либо. Наша основная за-
дача в ходе контрольного ме-
роприятия – оценить фактиче-
ские результаты деятельнос-
ти проверяемого учреждения 
с точки зрения законности и 
эффективности использова-
ния муниципальных ресур-
сов, функционирование раз-
личных систем управления, 
направленных на использо-
вание муниципальных ресур-
сов с точки зрения эффектив-
ности использования муни-
ципальных ресурсов, проана-
лизировать выявленные про-
блемы, связанные с использо-
ванием ресурсов, установить 
причины и условия их воз-
никновения, сформулировать 
предложения (рекомендации), 
направленные на устранение 
причин и условий возникно-
вения данных проблем.

Нет цели парализовать ра-
боту проверяемой структу-
ры, учитывая тот факт, что мы 
не единственный орган, осу-
ществляющий свою деятель-
ность посредством контроль-
ных мероприятий.

Как я уже говорила, контр-
ольная палата подотчетна 
Магаданской городской Ду-
ме, поэтому, озвучивая из го-
да в год информацию по од-
ной и той же структуре му-
ниципалитета, можно спро-
воцировать закономерные во-
просы об эффективности са-
мой контрольной палаты, на 
которые будет сложно найти 
логичный ответ.

Главное, что нужно пони-
мать, что мы – единая систе-
ма муниципальной власти и 
только совместными усилия-
ми можно выполнить постав-
ленные перед органами мест-
ного самоуправления задачи. 
Эффективное управление пу-
бличными финансами невоз-
можно без применения раз-
личных форм муниципально-
го финансового контроля, ре-
зультаты которого важны как 
для принятия решений, так и 
для оценки их результатов ру-
ководителями структур, гла-
вой муниципалитета, пред-
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ставительным органом и насе-
лением.

– Сформирован ли уже план 
проверок контрольной пала-
той на следующий год?

– Планирование нашей де-
ятельности осуществляется с 
учетом результатов контроль-
ных и экспертно-аналитиче-
ских мероприятий, а также на 
основании поручений Мага-
данской городской Думы, пред-
ложений главы муниципально-
го образования.

Конкретные структуры для 
осуществления контрольных 
мероприятий в 2025 году еще 
не определены. План проверок 
формируется в декабре, исхо-
дя из той проблематики, с ко-
торой мы сталкиваемся по уч-
реждениям в течение текуще-
го года, в том числе, в ходе опе-
ративного анализа исполнения 
бюджета. В ходе экспертно-ана-
литических мероприятий мы 
видим картину в укрупнен-
ном масштабе. Чтобы понять 
детали происхождения тех или 
иных сбоев в системе направ-
ления расходования бюджет-
ных средств, мы выходим на 
контрольное мероприятие.

Также мы проводим мони-
торинг социальных сетей на 
предмет негативной оценки 
граждан в адрес тех или иных 
направлений работы города, 
будь то сфера благоустройства, 
образования и прочее.

На текущий момент работа 
по формированию плана не за-
вершена.

– можно ли достигнуть 
идеального результата? учре-
ждения, которые не наруша-
ют…

– Где-то в душе я очень над-
еюсь, что когда-нибудь по ре-
зультатам контрольного меро-
приятия будет установлено от-
сутствие нарушений. Есть над-
ежда на то, что ранее установ-
ленные нарушения не будут 
повторяться. Но, с другой сто-
роны, я прекрасно понимаю, 
что ни жизнь, ни законодатель-
ство не статичны. Думаю, нам 
всем и всегда будет над чем ра-
ботать.

– если вы находили и най-
дете серьезное нарушение, 
где прослеживается уголов-
ный характер, вы об этом в 
силовые структуры сообща-
ете?

– У нас на то прямое указа-
ние закона. В случае, если при 
проведении контрольных ме-
роприятий выявлены факты 
незаконного использования 
средств местного бюджета, в 
которых усматриваются при-
знаки преступления или кор-
рупционного правонарушения, 
контрольно-счетный орган в 
установленном порядке неза-
медлительно передает матери-
алы в правоохранительные ор-
ганы.

Кроме того, в рамках Согла-
шения о взаимодействии ма-
териалы по результатам контр-
ольных мероприятий направ-
ляются в прокурату города, в 

том числе и для оценки выяв-
ленных нарушений с точки зре-
ния уголовного законодатель-
ства.

Что касается администра-
тивной ответственности, то тут 
мы самостоятельно составля-
ем протоколы об администра-
тивном правонарушении и на-
правляем их в суд, для приня-
тия решения о привлечении ви-
новных лиц к административ-
ной ответственности.

– какие наиболее часто вы-
являются нарушения при 
проведении проверок?

– Типичными нарушениями 
являются несоблюдение требо-
ваний, предъявляемых к веде-
нию бухгалтерского учета, со-
ставлению бюджетной отчетно-
сти, нарушения при осущест-
влении закупочной деятельнос-
ти.

– а кто может проверять 
деятельность контрольной 
палаты?

– Мы, как и любое казенное 
учреждение, используем муни-
ципальные ресурсы, соответ-
ственно, можем попасть в по-
ле зрения внутреннего финан-
сового контроля, например, по 
предложению Магаданской го-
родской Думы. Ну и, конечно, 
Прокуратура.

– о коллективе: сколько че-
ловек у вас работает и хвата-
ет ли кадров. если нет, то кто 
требуется?

– У нас работает десять чело-
век. Коллектив небольшой, но 
профессиональный и слажен-
ный. Справляемся.

– За три года вашей работы, 
какая проверка наиболее за-
помнилась? может какие-то 
были курьезные случаи?

– Я бы, наверное, отметила 
для себя проверку департамен-
та жилищно-коммунального 
хозяйства. Она запомнилась ка-
чественным конструктивным 
взаимодействием. Настрой кол-
лектива был вполне адекват-
ным и рабочим. Как только у 
аудиторов возникали вопросы, 
ответы на них они оператив-
но получали от сотрудников 
департамента, предоставляя, в 
том числе, подкрепляющие то-
му документы. Нарушения, ко-
нечно, были выявлены, но до-
статочно оперативно устране-
ны.

При проведении провероч-
ных мероприятий мы стараем-
ся наладить коммуникацию – 
это помогает слаженной ра-
боте, ориентированный на хо-
роший результат. Вот в депар-
таменте ЖКХ все сотрудники 
встали горой за своего руко-
водителя – это действительно 
приятно.

Но часто бывает и противо-
положная ситуация, когда лю-
ди не идут на контакт, тем са-
мым просто затягивая время 
проведения контрольного ме-
роприятия.

– Проверяющих часто не-
навидят: и неважно, пожар-
надзор это, прокуроры, рос-
потребнадзор или другие ве-

домства, проводящие провер-
ки. Сталкивались ли с прояв-
лениями такой ненависти и 
как вы на это реагируете?

– Мне, как руководителю, 
сталкиваться с прямой агресси-
ей не приходилось, но мои со-
трудники (проверяющие) иног-
да попадают в атмосферу нега-
тива.

Повторюсь, мы всегда стара-
емся выходить на конструктив-
ный диалог.

Что касается недопонима-
ния руководителей структур, 
в отношении которых прово-
дятся контрольные мероприя-
тия, есть один запомнивший-
ся и очень неприятный случай. 
Проводилась проверка одного 
из учреждений спорта. Руково-
дитель был своевременно уве-
домлен о дате и времени при-
хода аудиторов в соответствии 
с установленными требования-
ми. Прибыв на место, мои со-
трудники увидели закрытую 
дверь, а неподалеку в припар-
кованном автомобиле был за-
мечен сам руководитель это-
го учреждения, который с ин-
тересом наблюдал за происхо-
дящим. Поведение, по меньшей 
мере, странное и абсолютно не-
объяснимое, к тому же избе-
жать таким образом процеду-
ры проверки невозможно.

По моему мнению, любой 
здравомыслящий человек по-
нимает, что свою работу мы 
должны выполнять профес- 
сионально, не отвлекаясь на 
эмоции, так как ошибки в выво-
дах могут негативно отразить-
ся на дальнейшей деятельнос-
ти руководителя проверяемой 
структуры.

– тяжело ли быть женщи-
ной-руководителем?

– На мой взгляд, основопо-
лагающим в деловых отноше-
ниях является компетентность 
и профессионализм, на них и 
строю свою работу и взаимоот-
ношения с коллегами. Разницы 
между руководителем мужчи-
ной и женщиной я не вижу.

– был ли момент, когда вы 
пожалели о данном выборе 
в профессии или назначении 
на должность?

– О своем выборе ни разу не 
пожалела. Могу назвать свое 
нынешнее состояние профес-
сиональной самореализацией, 
а это процесс, при котором че-
ловек находит и реализует свои 
таланты и способности в про-
фессиональной деятельности. 
Сюда входит не только текущая 
деятельность, но и постоянное 
развитие и адаптация.

– в сентябре в российском 
экономическом университе-
те имени Г. в. Плеханова про-
водились курсы повышения 
квалификации по теме «ак-
туальные тренды в разви-
тии методологии и практи-
ки внешнего муниципально-
го финансового контроля». 
вы приняли участия в данной 
программе в качестве спике-
ра по вопросам «Современ-
ные тенденции в развитии 

методического обеспечения 
деятельности кСо по прове-
дению аудита эффективно-
сти». Поделитесь впечатлени-
ями, что наиболее запомни-
лось?

– Это был мой первый пре-
подавательский опыт за пре-
делами Магадана. Ранее меня 
периодически приглашали чи-
тать лекции по трудовому пра-
ву в политехническом технику-
ме, на курсах повышения ква-
лификации работников культу-
ры Магаданской области. И вот 
сентябрьская поездка вернула 
меня в эту атмосферу. Курсы 
повышения квалификации про-
ходили несколько дней.

Несмотря на то, что Магадан 
находится на значительном 
расстоянии от крупных, сов-
ременных городов с развитой 
инфраструктурой и экономи-
кой, он никогда не считал-
ся провинциальным городом. 
Моя поездка еще раз подтвер-
дила этот факт. Наши планы, 
проекты, наша деятельность 
по всем направлениям стано-
вится все более интересной, и 
главное – эффективной. Когда 
я принимаю участие в меро-
приятиях, проводимых с уча-
стием Счетной Палаты Рос-
сийской Федерации, Сою-
зом МКСО по своему направ-
лению: образовательных, ин-
формационных – любых, мне 
всегда есть чем поделиться и 
о чем рассказать. При этом я 
задаю много вопросов, диску-
тирую и вижу, что наш опыт 
интересен и востребован. Это 
прекрасная возможность зая-
вить о себе, рассказать о сво-
ей работе, быть замеченными 
для повторного приглашения 
в качестве заинтересованного, 
активного и, надеюсь, полез-
ного участника.

К данной поездке я подо-
шла весьма основательно: по-
чти весь отпуск провела за из-
учением материала, с которым 
мне предстояло выступать. Со-
ветовалась с профильными 
специалистами, которые помо-
гали мне, делясь своим опытом 
и знаниями. Я проанализирова-
ла теоретическую часть, озна-
комилась с новыми публика-
циями по аудиторской деятель-
ности, в том числе авторов, за-
щитивших докторские диссер-
тации по аудиту эффективно-
сти, просмотрела практически 
всю нормативную базу от пе-
риода ее становления до сегод-

няшнего дня, учла нашу пра-
ктическую деятельность.

Моя лекция проходила в 
большом зале. Присутствова-
ло более 40 руководителей и 
специалистов из разных реги-
онов. Подведя итог выступле-
ния, могу не без основания ут-
верждать, что уровень был дос-
тойный. Коллеги задавали во-
просы, делились опытом, и я 
видела их искреннюю заинте-
ресованность в представлен-
ном мною материале. По окон-
чании обучения в мой адрес, 
как спикера, поступило нема-
ло приятных отзывов а также 
предложений по дальнейшему 
сотрудничеству. И это был тот 
результат, ради которого стои-
ло проводить эту лекцию.

Я в очередной раз убедилась, 
что Магадан – это уровень, на 
который многим можно рав-
няться.

– у вас работа не из про-
стых, требует не только ко-
лоссальных сил, но и нервов, 
как вам удается с этим справ-
ляться? как отдыхаете, вос-
станавливаетесь?

– Я умею отключаться. Долж-
но быть время не только на ра-
боту, но и на отдых, внутрен-
ние ресурсы нужно восстанав-
ливать. Я активно занимаюсь 
спортом, регулярно посещаю 
спортзал.

Люблю читать книги, но в 
большей степени это у меня по-
лучается, когда я нахожусь в 
полноценном отпуске.

Смотрю интересные фильмы, 
посещаю культурные меропри-
ятия – почему бы и нет? Глав-
ное, чтобы это приносило удо-
вольствие. Хороший эмоцио-
нальный настрой важен для эф-
фективности и высокого уров-
ня исполнения.

– наше интервью хотелось 
бы завершить вашим обра-
щением к руководителям, к 
которым контрольная пала-
та рано или поздно придет с 
проверкой.

– Хотелось бы еще раз на-
помнить руководителям му-
ниципальных учреждений, что 
наша конструктивная комму-
никация поможет избежать 
конфликтных ситуаций и со-
кратит сроки нашего присут-
ствия в проверяемой органи-
зации.

наталья
мИфтахутДИнова
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события недели

Встретимся на льду
В Магадане стартует Кубок 

мэра по хоккею

ежегодные спортивные 
соревнования «кубок мэ-
ра магадана по хоккею с 
шайбой» (16+) стартуют в 
пятницу, 1 ноября в 19.00 
в областном центре. На 
лед спорткомплекса «Прези-
дентский» в этом году выхо-
дит шесть команд: «Армада», 
«Машинери», «Север», «Стро-
итель», «Система» и «Крылья 
севера».

Торжественный парад от-
крытия состоится в пятницу, 
1 ноября, в 20.00. Игры про-
должатся в течение всей не-
дели, закрытие запланирова-
но в воскресенье, 10 ноября, 
в 11.45.

Победителей ждет ком-
плект наград в командном 
зачете и переходящий ко-
мандный кубок за 1 место.

В первый соревнователь-
ный день на льду встретятся 

«Армада» и «Север», «Крылья 
Севера» и «Машинери».

В следующие дни:
– 3 ноября – «Крылья Се-

вера» и «Север», «Машине-
ри» и «Армада», «Строитель» 
и «Система»;

– 5 ноября – «Армада» и 
«Строитель», «Машинери» и 
«Север»;

– 6 ноября – «Система» и 
«Север»;

– 7 ноября – «Машине-
ри» и «Система», «Север» и 
«Строитель»;

– 8 ноября – «Система» и 
«Крылья Севера»;

– 9 ноября – «Крылья Севе-
ра» и «Строитель», «Система» 
и «Армада»;

– 10 ноября – «Строитель» 
и «Машинери», «Армада» и 
«Крылья Севера».

Приходите поддержать лю-
бимую команду!

«Я – россиянин»
Всероссийская акция продлится до 15 ноября

Стартовала всероссий-
ская детская культурно-
просветительская акция 
«я – россиянин» (12+), при-
уроченная к 20-летию со 
дня утверждения Прези-
дентом российской федера-
ции владимиром Путиным 
Дня народного единства.

Целью акции «Я – росси-
янин» является донесение 
до молодого поколения зна-
ний о Дне народного един-
ства, традиционных семей-
ных и нравственных ценно-
стях, а также формирование 
у детей чувства гражданской 
идентичности и принадлеж-
ности к единой многонацио-
нальной Родине.

Она проводится в форма-
те цифрового интерактивно-
го урока в 4-х и 5-х классах в 
общеобразовательных орга-
низациях страны, а также в 

региональных учреждениях, 
участвующих в реализации 
государственной националь-
ной политики. В ходе урока 
дети узнают о многообразии 
культур народов России, о 
традициях и истории, а так-
же о духовно-нравственных 
и семейных ценностях.

Акция продлится до 15 но-
ября и завершится масштаб-
ным социологическим ис-
следованием, показывающем 
влияние акции «Я – росси-
янин» на формирование у 
подрастающего поколения 
чувства принадлежности к 
многонациональной Родине, 
а также интереса к праздни-
ку Дня народного единства.

Организаторами акции яв-
ляются Фонд поддержки об-
разования «Ноосфера» и 
ФГБУ «Дом народов Рос-
сии». Поддержку акции ока-

зали Федеральное агентство 
по делам национальностей, 
Комиссия Общественной па-
латы Российской Федерации 
по межнациональным, меж-
религиозным отношениям и 
миграции, а также Комиссия 
Общественной палаты Рос-
сийской Федерации по прос-
вещению и воспитанию.

Подведение итогов всерос-
сийской акции состоится в 
День Конституции Россий-
ской Федерации 12 декабря.

Напомним, что День на-
родного единства отмечает-
ся в России 4 ноября. В 2024 
году отмечается 20-летие с 
момента закрепления стату-
са Дня народного единства 
как государственного празд-
ника.

Подробнее на сайте:
https://яроссиянин.рус/
Источник: fondnoosfera.ru

«Магаданский хрусталь»
Начался прием заявок на XVII Международный конкурс

Самое красивое зимнее 
творческое состязание ма-
гадана выходит на старт. 
В областном центре прини-
мают заявки на XVII Между-
народный конкурс ледяных 
скульптур «Магаданский 
хрусталь» (16+). Его основная 
цель – популяризация и со-
вершенствование ледяного 
искусства.

Творения скульпторов укра-
сят пешеходную зону «Мага-
данское время» на проспек-
те Карла Маркса в преддве-
рии новогодних праздников. 
Участниками конкурса еже-
годно становятся не только 
магаданцы, но и представи-
тели других регионов и стран.

Отметим, традицион-
но конкурс проходит в два 
этапа. В преддверии пер-
вого идет прием заявок от 
скульпторов. Заявку и эскиз-
ный проект можно напра-
вить на электронные адре-
са: maguprcult@mail.ru и 
oso49@yandex.ru в срок до 
11 ноября 2024 года. Телефон 
для справок: 8 (4132) 20-03-92.

Первый (отборочный) этап 
продлится с 11 по 15 ноября 
2024 года. Экспертный совет 
рассмотрит заявки и эскиз-
ные проекты.

Второй этап с 19 по 24 де-
кабря предполагает откры-
тие конкурса, изготовление 
скульптур, а также подве-

дение итогов и награжде-
ние.

В этом году конкурс про-
водится в номинации «Ма-
стер» (участники от 18 лет и 
старше). Им предстоит вы-
полнить малую и большую 
скульптуры на тему: «Чудо-
богатыри – герои эпосов на-
родов мира».

Работы будут оцениваться 
по следующим критериям: 
техника и мастерство обра-
ботки льда, рациональность 
использования материала, 
общее художественное впе-
чатление, степень закончен-
ности произведения.

При создании скульпту-
ры разрешается применять 
только лед и воду. Скульпту-
ра должна быть безопасной 
(устойчивой). Также запре-
щается использовать искус-
ственные опоры, декоратив-
ные украшения и цветную 
покраску. При этом световое 
оформление скульптур при-
ветствуется.

На изготовление малой 
скульптуры участникам да-
дут один день, большой – 
три.

Торжественное награжде-
ние участников конкурса со-
стоится 24 декабря 2024 года.

Глава мо «Город магадан», 
мэр города магадана Юрий 
Гришан поздравил жителей 
магаданской области с Днем 
народного единства:

«Дорогие земляки! От всей 
души поздравляю вас с Днем 
народного единства!

Этот праздник напоминает 
нам о необходимости согла-
сия, взаимопонимания и спло-
ченности общества – принци-
пов, которые всегда определя-

ли уникальность нашей великой Родины. История России 
наглядно показывает, что в самые трудные для нашего Оте-
чества времена единение народа позволяло преодолеть лю-
бые испытания.

В Магадане в мире и солидарности живут десятки на- 
циональностей, среди которых эвены, коряки, татары, бело-
русы и многие другие. Мы бережно храним чувство духов-
ной общности, уважаем обычаи каждого народа, перенима-
ем традиции старшего поколения.

В дни, когда наши земляки сражаются на передовой в зоне 
СВО, самоотверженно выполняя свой долг перед Родиной, 
важно оставаться сплоченными и сильными. Мы благодар-
ны вам за вашу службу, героизм и большую смелость. Побе-
да будет за нами!

В этот знаменательный день сердечно желаю всем вам 
семейного счастья, крепкого здоровья, мира и благополу-
чия! Пусть созидательная энергия и неиссякаемый энтузи-
азм остаются верными спутниками на вашем пути. С празд-
ником!»

https://xn--h1aaobblia6jf.xn--p1acf/
https://fondnoosfera.ru/novosti/tpost/u3kupk9a41-startovala-vserossiiskaya-detskaya-kultu
mailto:maguprcult@mail.ru
mailto:oso49@yandex.ru
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события недели

Пресс-служба мэрии города магадана

Цветники, газоны, клумбы
Мария Давыденко – победитель «Северного Соцветия – 2024»

в магадане подвели ито-
ги ежегодного городского 
смотра-конкурса цветников, 
клумб, газонов «Северное со-
цветие-2024» (16+). В этом году 
для участия в творческом со-
стязании поступило несколько 
десятков заявок.

На суд жюри цветники и па-
лисадники представили дет-
ские образовательные учрежде-
ния, различные организации, 
магазины, кафе, а также мага-
данцы-любители цветов. Мно-
гие из них – постоянные участ-

ники конкурса, которые на про-
тяжении многих лет украшают 
клумбы и палисадники. Но есть 
и новички, несмотря на неболь-
шой опыт, удивившие судей 
разнообразием сортов и ориги-
нальностью оформления цвет-
ников.

«Городской конкурс «Север-
ное соцветие» – это праздник 
деятельных, творческих людей, 
благодаря которым летние ули-
цы Магадана становятся ярче 
и выразительнее», – отмечают 
организаторы.

В 2024-м работы цветоводов 
оценивали по семи номинаци-
ям:

– «Цветущий двор» – лучший 
цветник-клумба, газон на дво-
ровой территории многоквар-
тирных домов;

– «Дети – цветы жизни» – 
лучший цветник-клумба на 
территории дошкольных обра-
зовательных организаций;

– «Ученье – цвет» – лучший 
цветник-клумба на террито-
рии общеобразовательных ор-
ганизаций, профессиональных 
образовательных организаций 
и образовательных организа-
ций высшего образования;

– «Цвет творчества» – луч-
ший цветник-клумба на терри-
тории организаций дополни-
тельного образования;

– «Территория цвета» – луч-
ший цветник-клумба на терри-
тории, прилегающей к органи-
зациям независимо от органи-
зационно-правовой формы;

– «Корзина цветов» – лучший 
цветник-клумба на территории 
коммерческих организаций и 

индивидуальных предприни-
мателей;

– «Зеленый ковер» – лучший 
газон на территории, прилегаю-
щей к организациям независи-
мо от организационно-право-
вой формы.

Конкурсная комиссия отме-
чала качество посадочных ра-
бот, разнообразие сортов и ви-
дов, оригинальность выполне-
ния, густоту покрытия, общий 
вид и другие критерии.

Лидерами состязания стали:
– в номинации «Дети – цве-

ты жизни» – детский сад ком-
бинированного вида № 3 и дет-
ский сад комбинированного 
вида № 1;

– в номинации «Территория 
цвета» – Центр социальной 
адаптации для лиц без опреде-
ленного места жительства;

– в номинации «Корзина цве-
тов» – индивидуальный пред-
приниматель Денис Ермолин;

– в номинации «Цветущий 
двор» – Людмила Корнейцева.

Гран-при городского смо-
тра-конкурса цветников, клумб, 

газонов «Северное соцве-
тие-2024» получила житель-
ница Магадана Мария Давы-
денко.

Участников и победителей 
конкурса поздравил мэр Ма-
гадана Юрий Гришан.

«Благодарю вас за красо-
ту нашего города, ее создаете 
именно вы, показывая подра-
стающему поколению отлич-
ный пример заботы о своей 
малой Родине», – подчеркнул 
он, обращаясь к цветоводам.

Напомним, конкурс «Север-
ное соцветие» проводится мэ-
рией Магадана с 2016 года в 
целях благоустройства жи-
лых кварталов, улиц, терри-
торий образовательных орга-
низаций, медицинских, куль-
турно-досуговых, спортив-
ных и иных учреждений со-
циальной сферы, а также под-
ведомственных территорий 
организаций различных орга-
низационно-правовых форм 
путем приобщения горожан 
к традициям цветоводства и 
использования ландшафтно-
го дизайна.

Эхо из прошлого
Дополнение к арт-объекту на Портовом шоссе

арт-объект на Портовом 
шоссе в магадане попол-
нится новым экспонатом: 
сегодня в мэрии города со-
стоялась передача завод-
ских табличек от поезда. 
Напомним, что в бухте На-
гаева появился элемент уз-
коколейной дороги с восста-
новленным железнодорож-
ным вагоном и вагонетка-
ми к нему. Экспозиция пред-
ставляет интерес для горо-
жан, которые поддерживают 
инициативу сохранить исто-
рию легендарной узкоколей-
ки в Магадане.

Так, магаданка Екатери-
на Ольшак передала гла-

ве Юрию Гришану найден-
ные в Уптаре таблички, кото-
рые когда-то располагались 
на локомотиве энергопоезда, 
курсирующего по узкоколей-
ной железной дороге област-
ного центра.

Данная чугунная маршрут-
ная доска была отлита на Ле-
нинградском вагонострои-
тельном заводе им. И. Е. Его-
рова и носит номер 136.

Вторая, скорее всего, крепи-
лась к вагону энергопоезда.

– Эти таблички хотели от-
дать в музей РЖД в Москву. 
Но я считаю, что если их на-
шли в Магадане, то им здесь 
и оставаться. Конкретно эти 

сняты с самого настояще-
го поезда. Когда я приехала 
на место в Уптаре, то даже 
не ожидала, что вагон такой 
большой, – признается Ека-
терина Ольшак.

Мэр поблагодарил горо-
жанку за ее активность и 
отметил, что эти найден-
ные артефакты станут хоро-
шим дополнением для но-
вого экспоната под откры-
тым небом.

История узкоколейной же-
лезной дороги в Магадане 
берет свое начало в 1932 го-
ду. Паровозы использовали 
промышленные предпри-
ятия различных отраслей: 
лесной, торфяной, угольной, 
металлургической, золото- и 
нефтедобывающей. Узкоко-
лейная дорога имела протя-
женность свыше 90 км, име-
ла разделительные пункты. 
А главное, локомотивное де-
по находилось на станции в 
Уптаре: к нему были припи-
саны 21 паровоз и почти 300 
вагонов.

Во второй половине 1950-х 
годов было принято реше-
ние о консервации магадан-
ской узкоколейной дороги.

«Строчка за 
строчкой»

В областном центре пройдет 
литературный стендап

в магадане стартовал при-
ем заявок на творческий 
конкурс – литературный 
стендап «Строчка за строч-
кой» (12+).

Творческое состязание по-
дразумевает размышления 
участников о прочитанном 
литературном произведении, 
его героях или авторе, а так-
же о писателях и поэтах. В ре-
пертуар конкурса входят ав-
торские юмористические мо-
нологи, короткие шутки, па-
родии, истории и импровиза-
ция. Участник конкурса созда-
ет юмористический монолог в 
прозе или в стихах, в котором 
описывает свою собственную 
точку зрения на прочитанное 
произведение или от лица ли-
тературных героев. На кон-
курс допускаются юмористи-
ческие монологи об отечест-
венных и зарубежных писате-
лях и поэтах, в том числе опи-
сывающие личное знакомст-
во (например, «я и Пушкин»), 
сравнение своей точки зрения 

с мнением автора произведе-
ния, взгляд на современные 
глобальные проблемы глаза-
ми писателя и т. д.

Заявки принимаются до 1 де-
кабря 2024 года на электрон-
ную почту mcgb.magadan@
yandex.ru с темой письма «Ли-
тературный стендап». Очное 
выступление конкурсантов со-
стоится 7 декабря в 14:00 в мо-
дельной Центральной город-
ской библиотеке им. О. Куваева.

Организаторами конкурса 
выступают: Централизован-
ная библиотечная система, 
магаданское отделение Сове-
та молодых литераторов Со-
юза писателей России. Кон-
курс проводится при спон-
сорской поддержке депута-
та Магаданской городской 
Думы А. Г. Вахова и группы 
компаний «Маглан».

Подробности конкурса в 
Положении (см. приложе-
ние).

Телефон для справок:
+7-914-039-24-93.

mailto:mcgb.magadan@yandex.ru
mailto:mcgb.magadan@yandex.ru
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трибуна депутатов

Пресс-служба магаданской городской Думы

Обращение от граждан
Председатель магадан-

ской городской Думы посе-
тил двор на улице набереж-
ная реки магаданки, 15. Там 
отсутствует детская площад-
ка, демонтированы лавочки 
и разрушен асфальт на про-
езжей части. Жители бьют 
тревогу и уже несколько лет 
не могут добиться ремонта.

Вера Синицкая рассказа-
ла, что живет в этом дворе с 
1989 года. За это время тер-
риторию приводили в поря-
док всего один раз и то, при 

помощи депутатов. Но спу-
стя время дорога снова при-
шла в негодность, образова-
лись большие ямы, кроме то-
го, год назад во дворе демон-
тировали детскую площад-
ку и лавочки. Женщина обра-
тилась за помощью к Сергею 
Смирнову.

«У машин отлетают колеса, 
я лично видела. Если бы я не 
видела, то, наверное, не стала 
так волноваться», – расска-
зывает жительница двора по 
адресу Набережная реки Ма-

гаданки, 15, Вера Синицкая.
К председателю Магадан-

ской городской Думы с по-
добными вопросами обраща-
ются жители разных микро-
районов и дворов областного 
центра. Сергей Смирнов про-
водит личные встречи, на ме-
сте определяет варианты ре-
шения проблем.

«Мы будем ходатайство-
вать перед исполнительным 
органом власти о включе-
нии работ во дворе на ули-
це Набережная реки Мага-

данки, 15 в план ближай-
шей перспективы. Здесь це-
лый комплекс проблем – 
это и асфальтирование про-
ездов, и демонтирован-
ный детский городок. Лю-
ди просят установить игро-
вую площадку. И в целом 
территория неухоженная, 
видно, что она бесхозная, – 
прокомментировал ситуа-
цию председатель мага-
данской городской Думы  
Сергей СмИрнов. – Также 
у нас есть программа «Ис-

полнения наказов избира-
телей депутатам Магадан-
ской городской Думы». Сей-
час мы посмотрим, может 
быть, какую-то часть перво-
очередных работ получится 
сделать на эти средства».

Предстоит определить в 
чьем ведении эта террито-
рия и кто должен за ней сле-
дить и наводить порядок. 
Речь идет не только о ком-
плексном благоустройстве, 
но и о регулярном содержа-
нии двора.

Местное самоуправление
в магаданской городской 

Думе прошло заседание по-
стоянной депутатской ко-
миссии по вопросам мест-
ного самоуправления. С 
инициативой внести поправ-
ки в Устав муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан» выступила город-
ская прокуратура. Во-пер-
вых, предлагается дополнить 
перечень вопросов местно-
го значения. А именно, речь 
идет об осуществлении учета 
личных подсобных хозяйств, 
которые ведут граждане в 
соответствии с Федеральным 
законом от 7 июля 2003 г. 
№ 112-ФЗ «О личном подсоб-
ном хозяйстве», в похозяй-
ственных книгах. Во-вторых, 
изменения вносятся в нор-
мы статьи об ответственно-
сти главы муниципального 
образования.

«Теперь федеральное зако-
нодательство дает Губерна-
тору право вынести преду-
преждение или объявить вы-
говор мэру. В случае, если в 
течение одного месяца с мо-
мента принятия такого ре-
шения градоначальник не 
примет соответствующих 
мер, Губернатор вправе от-
решить его от должности. 
Основанием для удаления 
главы в отставку может быть 
и систематическое недости-
жение показателей для оцен-
ки эффективности, – про-
комментировал проект ре-
шения председатель комис-
сии по вопросам местного 
самоуправления Виктор Ба-
ринов. – Также мы обсуди-
ли проект решения Магадан-
ской городской Думы, кото-
рым предлагалось утвердить 
три показателя эффективно-
сти оценки деятельности гла-
вы муниципального образо-
вания «Город Магадан», мэ-
ра города Магадана и инвес-
тиционного уполномоченно-
го муниципального образо-

вания «Город Магадан». Речь 
идет об объеме инвестиций в 
основной капитал (за исклю-
чением бюджетных средств) 
в расчете на 1 жителя, инве-
стиции в основной капитал 
крупных и средних органи-
заций, количество инвести-
ционных проектов, реализуе-
мых и планируемых к реали-
зации на территории города. 
Значения показателей эффек-
тивности предлагалось вклю-
чать в состав ежегодного от-
чета главы муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан», мэра города Магада-
на о результатах его деятель-
ности и деятельности мэрии 
города Магадана. Этот во-
прос перенесен на очередное 
заседание комиссии».

Также на заседании ко-
миссии по вопросам мест-
ного самоуправления де-
путаты рассмотрели про-
екты трех городских про-
грамм. Программа «Обес-
печение доступным жиль-
ем и комфортными усло-
виями проживания населе-
ния муниципального обра-
зования «Город Магадан» на 
2025-2027 годы» предусма-
тривает финансирование в 
объеме 14,9 млрд рублей. На 
эти средства в течение трех 
лет в Магадане планируется 
ввести в эксплуатацию 9788 
квадратных метров жилья. 
Муниципальная программа 
«Развитие культуры в му-
ниципальном образовании 
«Город Магадан» на 2025 – 
2029 годы» предусматрива-
ет финансирование в сумме 
128,8 млн рублей. На сред-
ства программы «Благоу-
стройство дворовых терри-
торий муниципального об-
разования «Город Магадан» 
в период с 2025 по 2027 го-
ды планируется комплекс-
но благоустроить 3 дворо-
вые территории, установить 
120 опор и светильников на-

ружного освещения, заас-
фальтировать 9 тысяч ква-
дратных метров внутридво-
ровых проездов и пешеход-
ных дорог, установить бо-
лее 1500 малых архитек-
турных форм, информаци-
онных щитов и огражде-
ний. Из городского бюдже-
та на реализацию програм-
мы планируется потратить 
394,92 млн рублей.

Депутаты также обсуди-
ли проект решения «О вне-
сении изменений в отдель-
ные решения Магаданской 
городской Думы». Документ 
предлагает уточнить поря-
док внесения изменений в 
Положение об аппарате Ма-
гаданской городской Думы. 
В Положении о комиссии 
по соблюдению требований 
к должностному поведению 
лиц, замещающих муници-
пальные должности муни-
ципального образования «Го-
род Магадан», и урегулиро-
ванию конфликта интересов 
предлагается уточнить нор-
мы, определяющие статус се-
кретаря Комиссии.

На заседании обсудили и 
проект закона Магаданской 
области № 674-7 «О внесении 
изменений в отдельные за-
коны Магаданской области». 
Документ предлагает увели-
чить размер избирательных 
фондов избирательных объ-
единений, выдвинувших об-
ластные списки кандида-
тов и кандидатов по одно-
мандатным избирательным 
округам на выборах депута-
тов Магаданской областной 
Думы и избирательных фон-
дов кандидатов на муници-
пальных выборах. Указанное 
увеличение связано с удо-
рожанием стоимости изго-
товления агитационных ма-
териалов, баннеров и иной 
печатной продукции и учи-
тывает уровень инфляции в 
Российской Федерации.

«Моя семья»

виктор баринов поддер-
жал конкурс детских рисун-
ков «моя семья» (6+). Кон-
курс организовали в «Центра-
лизованной библиотечной си-
стеме» г. Магадана. Его цель – 
воспитание у детей бережного 
отношения к семейным цен-
ностям, активизация работы 
по развитию детского художе-
ственного творчества. В кон-
курсе поучаствовали дети от 
4 до 7 лет. Церемония награ-
ждения победителей прошла 
в «Детско-юношеском центре 
чтения».

Лучшие работы выбирали в 
номинациях «Семья и спорт», 
«Выходные с книгой», «Семей-
ные традиции», «Мы Магадан-
цы!» «За любимым делом». Ре-
бятам предложили нарисо-
вать свою семью, близких и 
любимых людей. Участники 
выполнили яркие и красоч-
ные рисунки, проявив свои 
творческие способности, ин-
дивидуальность и фантазию.

Каждая работа, представ-
ленная на конкурс, уникаль-
на и заслуживает особого вни-
мания, ведь каждый рису-
нок пронизан любовью к сво-
им родным. Участники нари-
совали семейные портреты, 
с помощью художественных 
средств рассказали о семей-
ных ценностях и традициях и 
о том, как с пользой проводят 
время с родителями.

В завершении мероприятия, 
организаторы поблагодари-
ли заместителя председателя 
Магаданской городской Ду-

мы Виктора Баринова за под-
держку в проведении конкур-
са детских рисунков «Моя се-
мья».

«От всей души благодарим 
вас за вашу неоценимую под-
держку в проведении конкур-
са детских рисунков «Моя се-
мья». Ваше участие сделало 
возможным реализацию этого 
замечательного конкурса, ко-
торый стал платформой для 
юных талантов, с помощью 
которой они могут выразить 
свои чувства и эмоции через 
искусство. Благодаря вам дети 
получили возможность проя-
вить себя, а их работы напол-
нили наш конкурс теплом и 
радостью, – говорится в обра-
щении организаторов конкур-
са. – Ваше участие в конкур-
се детских рисунков «Моя се-
мья» не ограничивается лишь 
финансовой поддержкой. Вы 
стали частью важного про-
цесса, который помогает де-
тям развивать уверенность в 
себе и учиться выражать свои 
мысли и чувства через твор-
чество. Ваша поддержка вдох-
новила не только участников, 
но и всех нас, организаторов, 
на дальнейшие шаги по со-
зданию благоприятной среды 
для творческого самовыраже-
ния. Мы уверены, что такие 
инициативы способствуют 
укреплению семейных ценно-
стей и развитию творческого 
потенциала в нашем общест-
ве. Конкурс показал, насколь-
ко важна поддержка со сторо-
ны взрослых в жизни детей».
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Пресс-служба магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба оСфр по магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Детские пособия
в связи с дополнитель-

ным выходным днем в 
ноябре 2024 года выпла-
та некоторых «детских» 
пособий на колыме будет 
произведена досрочно.

2 ноября (за 3 число) От-
деление СФР по Магадан-
ской области перечислит 
через банки:

• единое пособие на де-
тей до 17 лет и беремен-
ным женщинам;

• выплату в связи с ро-
ждением (усыновлением) 
первого ребенка до 3-х лет;

• ежемесячные выплаты 
на ребенка военнослужа-
щих по линии СФР;

5 ноября – ежемесячную 
выплату из средств мате-
ринского капитала;

8 ноября– пособие по 
уходу за ребенком до по-
лутора лет для работаю-
щих родителей.

Важно! Выплаты перечи-

сляются в течение всего 
дня. Зачисление средств на 
счета (карты) производит 
кредитная организация. 
По вопросам точного вре-
мени зачисления средств 
гражданам рекомендует-
ся обращаться непосредст-
венно в банки.

Если в качестве органи-
зации-доставщика выпла-
ты выбрана Почта России, 
то ежемесячные пособия в 
ноябре доставят до 21 чи-
сла в зависимости от гра-
фика работы конкретного 
почтового отделения.

Консультации по вопро-
сам выплаты и доставки 
пенсии можно получить 
в едином контакт-цент-
ре Отделения Социально-
го фонда России по Мага-
данской области (8-800-10-
000-01) с понедельника по 
пятницу, с 9.00 до 17.00.

Выплаты в 
2025 году

Доходы фонда в следу-
ющем году составят 16,6 
трлн рублей, что почти 
на 4 % больше, чем в те-
кущем году. А расходы 
определены в объеме 17 
трлн рублей.

Самым крупным направ-
лением расходов СФР яв-
ляется пенсионное обес-
печение. На выплату стра-
ховых пенсий будет на-
правлено около 11 трлн 
рублей. В бюджете пред-
усмотрена индекса-
ция страховой пенсии 
и фиксированной вы-
платы с 1 января на  
7,3 %, что соответствует 
уровню годовой инфляции.

«Фонд возобновит ин-
дексацию страховой пен-
сии работающим пенси-
онерам на тех же усло-
виях, что и неработаю-
щим. Будут проиндекси-
рованы выплаты более 
тридцати восьми милли-

онов пенсионеров. В ито-
ге средний размер страхо-
вой пенсии по старости бу-
дет увеличен до 24 тысяч  
рублей», – отметил Сергей 
Чирков, представляя про-
ект бюджета Социального 
фонда в Госдуме.

Социальные пенсии трех 
с половиной миллионов 
человек будут увеличены с 
1 апреля в связи с ростом 
прожиточного миниму-
ма на 14,75 %. Кроме того, 
с 1 февраля на уровень ин-
фляции будут проиндекси-
рованы ежемесячные де-
нежные выплаты льготни-
кам и другие выплаты и 
пособия.

Со следующего года Со-
циальный фонд будет 
устанавливать в составе 
пенсий надбавки на уход 
инвалидам I группы и лю-
дям старше 80 лет. Выпла-
та будет индексироваться 
каждый год. 

Приоритетом остается 
социальная поддержка
Финансирование положений народной программы

«единая россия» в первом 
чтении проголосовала за про-
ект федерального бюджета 
на 2025–2027 годы. Он включа-
ет в себя финансирование поло-
жений народной программы и 
социальных обязательств.

Федеральный бюджет на 
предстоящую трехлетку пред-
усматривает финансирование 
всех социальных обязательств, 
положений народной програм-
мы «Единой России», вопросов, 
связанных с национальной обо-
роной, поддержкой участников 
СВО и их семей, технологиче-
ским развитием страны, отме-
тил врио секретаря Генсовета 
партии владимир якуШев.

«Мы работали над докумен-
том вместе с Правительством 
с августа, приняли активное 
участие в формировании бюд-
жета, чтобы в нем нашли отра-
жение все эти направления», – 
подчеркнул он.

Приоритетом бюджета оста-
ется социальная поддержка. Он 
обеспечивает задачи, постав-
ленные Президентом, в частно-
сти, по индексации пенсий ра-
ботающим пенсионерам. Сред-
ний размер страховой пенсии 
по старости составит в следую-
щем году 24 тысячи рублей. Со-
циальный контракт охватит бо-
лее 900 тысяч человек.

На поддержку детей пред-
усматривается 10 триллионов  
рублей – это выплаты 10 мил-
лионам человек, семьям с деть-
ми. Только выплата едино-
го пособия на детей в следую-
щей трехлетке составит около 4 
триллионов рублей.

По инициативе «Единой Рос-
сии» будет индексировать-
ся маткапитал. На первого ре-
бенка он составил 676 тысяч  
рублей, на второго (если не 
был получен на первого) – 894 
тысячи. Им воспользуются 1,7 
миллиона семей.

Продолжится программа се-
мейной ипотеки. И реализа-
ция закона «Единой России» о  
100 % оплате больничных для 

молодых родителей с детьми – 
их смогут оформить более 200 
тысяч человек.

На программу «Единой Рос-
сии» и Минпросвещения по 
капитальному ремонту школ 
предусматривается ежегод-
но 60 миллиардов рублей ба-
зово и еще 15 – дополнитель-
но. В нее войдут более 3,2 ты-
сяч школ.

Не менее трех тысяч автобу-
сов ежегодно на протяжении 
следующих шести лет поста-
вят в регионы по инициативе 
партии. К 2030 году появится 
более 100 новых детских са-
дов. Еще более 800 – отремон-
тируют.

Получат дополнительные 
деньги техникумы, кампусы 
мирового уровня. Цель к 2030 
году построить 25 таких кампу-
сов, а к 2036 году – 40.

Поддержку получат музеи, 
театры, школы искусств – по-
чти 8 тысяч учреждений.

Программой «Земский ра-
ботник культуры», которую 
инициировала «Единая Россия» 
и поддержал Президент, вос-
пользуются более 2,5 тысячи че-
ловек. Ежегодно будут строить 
не менее 350 спортивных ком-
плексов и благоустраивать 5 
тысяч городских пространств.

Растет финансирование на 
здравоохранение. Предусма-
триваются ресурсы на мо-
дернизацию первичного зве-
на, мероприятия по борьбе с 
онкологическими и сердеч-
но-сосудистыми заболевани-
ями. Планируется развитие 
инфраструктуры перинаталь-
ных центров, детских боль-
ниц, роддомов – около 80 
миллиардов рублей пойдет на 
эти цели. Будет реализована 
программа долговременно-
го ухода за пожилыми людь-
ми и инвалидами – она охва-
тит более 500 тысяч человек. 
По программам «Земский до-
ктор» и «Земский фельдшер» 
поддержку получат свыше 6 
тысяч медиков.

Обеспечена поддержка ре-
гионов. В том числе, меха-
низм списания двух третей 
задолженности по бюджет-
ным кредитам. Главное усло-
вие – высвободившиеся сред-
ства должны использовать-
ся на инвестиции и развитие 
региональной инфраструк-
туры. На инфраструктурные 
бюджетные кредиты предус-
мотрели по 250 миллиардов в 
2025 году и последующие го-
ды. Продолжатся программы 
расселения аварийного жилья 
и комплексного развития тер-
риторий.

Дополнительное финанси-
рование получит программа 
капремонта образовательных 
учреждений, которую «Еди-
ная Россия» реализует с Мин-
просвещения. Предусмотрены 
средства на ремонт и оснаще-
ние техникумов, строительст-
во кампусов, подготовку ин-
женерных кадров и вовлече-
ние молодежи в науку – в со-
ответствии с поручениями 
Президента.

Депутатская фракция «Еди-
ная Россия» законодательно-
го собрания Колымы обозна-
чила приоритеты на предсто-
ящую парламентскую сессию. 
Поправки в бюджет региона на 
2024 год парламентарии рас-
смотрели на первом в осенней 
сессии пленарном заседании 
Магаданской областной Думы.

Среди первостепенных задач 
– поддержка участников спе-
циальной военной операции, 
забота о членах их семей и про-
должение совершенствования 
регионального законодательст-
ва.

«Расширение мер поддержки, 
оказание непосредственной по-
мощи защитникам Отечест-
ва – дело гражданской ответ-
ственности каждого из нас», – 
убежден спикер заксобрания 
Сергей Абрамов.

Кроме того, приоритетными 
остаются вопросы социальной 
политики. Особое внимание 
в бюджете уделяется семьям 
с детьми – многодетным се-
мьям, помощь будущим роди-
телям и малообеспеченным се-
мьям с детьми, разработка но-
вых подходов к оценке адрес-
ности региональной поддер-
жки и нуждаемости граждан. 
Семейный бюджет, прежде все-
го в такой социально чувстви-
тельной сфере, как семейная 
ипотека, решение жилищных 
вопросов детей-сирот – на осо-
бом контроле депутатов при 
утверждении параметров глав-
ного финансового документа.
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В поддержку молодых ученых
Альянс университетов Восточно-Азиатского-Австралазийского Пролетного Пути

16-18 октября 2024 года 
в Пекине состоялись кон-

ференция по Глобальному 
Экологическому управле-

нию и 1-й научный Сим-
позиум по восточно-ази-
атскому-австралазийско-
му Пролетному Пути.

В рамках Конференции 
был создан Альянс Универ-
ситетов Пролетного Пути. 
От России в состав Альянса 
вошел Институт биологиче-
ских проблем Севера.

В страны Восточно-Ази-
атского-Австралазийского 
Пролетного Пути птиц вхо-
дят Россия, Австралия, Бан-
гладеш, Бруней, Камбод-
жа, Китай, Южная и Север-
ная Корея, Индонезия, Япо-
ния, Лаос, Малайзия, Мон-

голия, Мьянма, Новая Зе-
ландия, Папуа-Новая Гви-
нея, Филиппины, Сингапур, 
Восточный Тимор, Таиланд, 
США, Вьетнам.

Цель этого Альянса Уни-
верситетов – объединить 
усилия всех стран и реги-
онов, особенно универси-
тетов и исследовательских 
институтов. Он направлен 
на оказание поддержки мо-
лодым ученым и начинаю-
щим экспертам в проведе-
нии межрегиональных ис-
следований и совместных 
действий в зонах пролетов, 
разработке инновацион-

ных научных планов, уси-
лении скоординированных 
исследований и мониторин-
га, а также активном созда-
нии международных зеле-
ных коридоров для сохране-
ния глобального биоразноо-
бразия.

Ведущий научный сотруд-
ник ИБПС ДВО РАН Диа-
на Владимировна Соловье-
ва представила на Научном 
Симпозиуме доклад «Кли-
матообусловленные процес-
сы в сообществах птиц ар-
ктической Чукотки».

Пресс-служба 
ИбПС Дворан

Как сохранить свое зрение
Управление Роспотребнадзора по Магаданской области рекомендует

всемирный день зрения 
отмечается каждый год 
во второй четверг октября 
по инициативе всемирной 
организации здравоохра-
нения (воЗ). Управление 
Роспотребнадзора по Ма-
гаданской области обраща-
ет внимание на то, как не 
допустить появления или 

остановить прогрессирова-
ние уже имеющейся близо-
рукости.

Близорукость – самое ча-
стое заболевание глаз у де-
тей и подростков во всем 
мире. Результаты послед-
них исследований в обла-
сти взаимосвязи распро-
страненности нарушений 

зрения и образа жизни од-
нозначно показывают, что 
не зрительные нагрузки – 
причина близорукости, а 
то, что дети, которые много 
времени посвящают учебе, 
очень мало проводят вре-
мени на свежем воздухе.

Современные дети и под-
ростки посвящают (в сред-
нем) не более получаса в 
день активным заняти-
ям на свежем воздухе. При 
этом, до семи часов в день 
проводя в помещении, за 
деятельностью, связанной 
с использованием экранов 
цифровых устройств. Фак-
тически, дети живут в ситу-
ации критического дефици-
та естественной инсоляции 
и физической активности. 
Неблагоприятные послед-
ствия такого образа жизни 
включают рост распростра-
ненности детского ожире-
ния, нарушений сна, рас-

пространенности близору-
кости.

Человеку необходим до-
ступ к солнцу для выра-
ботки витамина D, кото-
рый играет ключевую роль 
во многих биологических 
процессах, включая обмен 
кальция, фосфора, регуля-
цию воспалительных про-
цессов. Важно, что даже в 
случае, когда ребенок уже 
близорук, увеличение вре-
мени пребывания на улице 
замедляет темпы прогрес-
сирования близорукости.

Нарушения зрения связа-
ны со следующими факто-
рами риска:

– возраст (старше 60 лет);
– телевизор, компьютер, 

сенсорные телефоны и про-
чие дисплейные гаджеты;

– табакокурение;
– несбалансированное, 

бедное витаминами пита-
ние;

– избыточный вес и ожи-
рение;

– гипертония;
– неблагоприятные эколо-

гические воздействия.
Правила сохранения здо-

ровья глаз:
– питайтесь правильно;
– больше времени прово-

дите на свежем воздухе;
– откажитесь от вредных 

привычек;
– используйте солнцеза-

щитные очки в солнечную 
погоду;

– ограничьте время ис-
пользования компьютера и 
гаджетов, во время работы 
делайте перерывы;

– регулярно посещайте 
офтальмолога.

Ведение здорового обра-
за жизни и своевременный 
контроль зрения, достовер-
но снижают риск развития 
заболеваний органов зре-
ния!

Ф
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СВЕДЕНИЯ
о численности муниципальных служащих органов местного самоуправления и работников муниципальных 

учреждений муниципального образования «Город Магадан» и фактических расходах на оплату их труда

По данным комите-
та экономического раз-
вития мэрии города ма-
гадана среднесписочная 
численность муници-

пальных служащих орга-
нов местного самоуправ-
ления и работников му-
ниципальных учрежде-
ний муниципального об-

разования «Город мага-
дан» по итогам 9 месяцев 
2024 года составила 5109 
человек.

Фактические расходы 

на оплату труда (без уче-
та страховых взносов) за 
9 месяцев 2024 года со-
ставили 4 767 321 тысячу 
рублей, в том числе за 

счет средств городского 
бюджета – 2 247 725 тысяч 
рублей.

И. о. руководителя 
комитета т. в. ЛеСкИна
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

не СообщИЛИ о 
ПреСтуПЛенИИ

В результате оперативно-ро-
зыскных мероприятий, прове-
денных УФСБ России по Ма-
гаданской области совместно 
с УФСБ России по Восточному 
военному округу, к уголовной 
ответственности привлечены 
лица, не сообщившие о престу-
плении террористического ха-
рактера.

В сентябре 2023 года два гра-
жданина Российской Федера-
ции по заданию неустановлен-
ного лица, действующего в ин-
тересах Украины, совершили 
на территории региона терро-
ристический акт – поджог ад-
министративного здания с це-
лью дестабилизации общест-
венно-политической ситуации.

Преступная деятельность 
злоумышленников, которые 
приговорены к большим сро-
кам лишения свободы, бы-
ла задокументирована сотруд-
никами региональных УФСБ и  
УМВД.

В ходе расследования уголов-
ного дела о совершении терро-
ристического акта были уста-
новлены лица, обладавшие до-
стоверной информацией о го-
товящемся и впоследствии со-
вершенном преступлении, ко-
торые, действуя умышленно и 
осознавая общественную опас-
ность своего бездействия, не со-
общили об этом в соответству-
ющие правоохранительные ор-
ганы.

В отношении четырех ра-
нее судимых жителей региона  
УФСБ России по Магаданской 
области возбуждены и рассле-
дованы уголовные дела за не-
сообщение о преступлении.

Магаданским городским су-
дом все фигуранты признаны 
виновными и каждому назна-
чено соответствующее наказа-
ние. Одному из осужденных – 
в виде лишения свободы на 
срок 3 года 3 месяца с отбыва-
нием наказания в колонии об-
щего режима, второму – 2 го-
да 10 месяцев строгого режи-
ма, двум другим виновным – 
1 год 6 месяцев строгого режи-
ма и 4 месяца принудительных 
работ соответственно. Пригово-
ры вступили в законную силу.

ИСтяЗаЛ ребенка

Хасынским межрайонным 
следственным отделом СУ СК 
России по Магаданской обла-
сти завершено расследование 
уголовного дела по обвинению 
жителя Тенькинского района 
в совершении преступлений, 
предусмотренных п. «г» ч. 2 ст. 
117 и ч. 1 ст. 119 УК РФ (истязание 
и угроза убийством).

По версии следствия, 37-лет-
ний обвиняемый, прожи-
вая в квартире одного из до-
мов на улице Мира поселка 
Усть-Омчуг Тенькинского рай-
она совместно с сожительни-
цей (впоследствии женой), ис-
пытывая неприязнь к ее ребен-
ку, в силу своего малолетнего 
возраста лишенному возмож-
ности оказать сопротивление и 
находящемуся в беспомощном 
состоянии, с мая 2023 года по 
июнь 2024 года систематиче-
ски избивал мальчика, выска-
зывал в его адрес оскорбления 
нецензурного характера, при-
чиняя физическую боль и пси-
хические страдания. После ото-
брания ребенка у матери и пе-
редачи его под опеку бабушке, 
обратившейся в суд с иском о 
лишении матери родительских 
прав и взыскании алиментов, 5 
августа 2024 года обвиняемый 
для оказания психического воз-
действия, направленного на за-
пугивание потерпевшего, вы-
сказал в адрес 13-летнего па-
сынка угрозы убийством.

В ходе следствия в отноше-
нии обвиняемого судом избра-
на мера пресечения в виде до-
машнего ареста.

Следствием собран доста-
точный объем доказательств, 
в связи с чем уголовное дело 
с утвержденным обвинитель-
ным заключением направлено 
в суд для рассмотрения по су-
ществу.

«ПаССажИр»

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по городу Магадану с заяв-
лением по факту мошенничест-
ва обратился 69-летний житель 
областного центра.

Мужчина рассказал полицей-
ским, что подрабатывает так-
систом и как-то ранним утром 
принял заказ. «Пассажир», свя-
завшись с пострадавшим через 
приложение, пояснил, что опла-
чивать поездку будет компа-
ния, в которой он работает, но 
для этого необходимо предоста-
вить реквизиты одного из бан-
ков. Водитель, не являясь клиен-
том определенного финансово-
го учреждения, попросил дочь 
выручить, а именно продикто-
вать данные своей карты и ко-
ды во входящих СМС-сообщени-
ях… Когда со счета девушки спи-
салось 16 тысяч рублей, стало по-
нятно, что магаданцы попались 
на мошенников.

Следователем городского отде-
ла полиции возбуждено уголов-
ное дело по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 2 ст. 
159 УК РФ (мошенничество). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до пяти лет.

Подготовила наталья мИфтахутДИнова

Оружейная азбука
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

в очередном выпуске ру-
брики #оружейнаяГрамот-
ность разбираем некото-
рые вопросы касательно 
приобретения огнестрель-
ного гладкоствольно-
го длинноствольного ору-
жия, имеющего более двух 
стволов или магазин/бара-
бан (далее – многозаряд-

ное оружие).
Согласно положениям ч. 5 

статьи 13 Федерального за-
кона от 13 декабря 1996 г.  
№ 150-ФЗ «Об оружии» гра-
жданам РФ, получившим 
лицензию на приобретение 
гражданского огнестрельно-
го длинноствольного ору-
жия, до истечения первых 

двух лет владения таким 
оружием не разрешается 
приобретать в целях самоо-
бороны или охоты многоза-
рядное оружие.

В этой связи отмечается, 
что указанное законополо-
жение в качестве основания 
приобретения многозаряд-
ного оружия не определяет 
период обращения, а лишь 
устанавливает обязательное 
условие его приобретения.

При этом имеется вви-
ду владение не только од-
но-двуствольным и не име-
ющим магазина оружия, но 
и многозарядным, первич-
но приобретенным и отчуж-
денным до вступления в си-
лу ограничений, установ-
ленных Федеральным зако-
ном от 28 июня 2021 г. № 231-
ФЗ «О внесении изменений в 
Федеральный закон «Об ору-
жии» и отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации».

В следующем выпуске рас-
скажем о сроках хранения 
изъятого и сданного оружия, 
а также основаниях его обра-
щения в собственность РФ.

Школьники в гостях 
у криминалистов

СУ СК России по Магаданской области сообщает

в честь 70-летия со 
дня образования кри-
миналистической служ-
бы Ск россии в гостях у  
регионального следствен-
ного управления побыва-
ли учащиеся маоу «Гим-
назия № 13 имени героя 
российской федерации 
Ивана кабанова».

Офицеры провели школь-
никам экскурсию по след-
ственному управлению, 

познакомив их с учебным 
классом криминалистики, 
помещениями для прове-
дения следственных дей-
ствий со следственно-аре-
стованными, кабинетом 
для работы с несовершен-
нолетними.

И. о. руководителя отде-
ла криминалистики Алек-
сандр Морозов рассказал 
о работе криминалистиче-
ских подразделений след-

ственных органов СК Рос-
сии. Следователь-крими-
налист Борис Угрюмов от-
дельно остановился на воз-
можностях имеющейся на 
вооружении следственных 
подразделений кримина-
листической техники, по-
зволяющей получить цен-
ную информацию о собы-
тиях, устанавливаемых в 
рамках уголовных дел.

Школьники смогли по-
пробовать себя в роли кри-
миналистов, испытав на 
практике отдельные мо-
дели криминалистической 
техники.

Офицеры следственного 
управления не только от-
ветили на поступившие от 
гимназистов вопросы, но 
и в ходе беседы обрати-
ли внимание на основные 
правила безопасного пове-
дения подростков и меры 
профилактики совершения 
преступлений.
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Подмена трудовых отношений
Стоит ли оформлять самозанятость по просьбе работодателя

в ряде случаев работо-
датели подменяют само-
занятостью трудовые от-
ношения, рассказал «рГ» 
основатель платформы 
superJob алексей Заха-
ров. По его словам, таким 
образом они пытаются сэ-
кономить на налоговых и 
социальных отчислениях 
за работника. Схема доста-
точно распространена, ког-
да работнику предлагают 
оформить статус самозаня-
того и вместо трудового до-
говора заключить с работо-
дателем гражданско-право-
вой, говорит Захаров.

Стоит ли соглашаться на 
нее, почему это может быть 
невыгодно работнику, и что 
грозит за это работодателю, 
рассказали «РГ» эксперты.

Если человек идет к рабо-
тодателю именно трудоу-
страиваться и быть его ра-
ботником, то соглашаться 
на оформление самозанято-
сти и договора гражданско-
правового характера не сто-
ит, говорит начальник юри-
дического отдела компа-

нии Центр правовой помо-
щи «Знак качества» Григо-
рий Арутюнов. В этом слу-
чае, пояснил он, работник 
теряет все социальные га-
рантии, которые предусмо-
трены действующим зако-
нодательством для работни-
ков. Например, налоги ему 
придется оплачивать само-
стоятельно, гарантий в ви-
де оплачиваемого отпуска 
и больничных нет. Самоза-
нятый не накапливает пен-
сионные баллы, договор с 
ним может быть расторгнут 
в любой момент, так как он 
регулируется не трудовым, 
а гражданским кодексом. 
Кроме того, если за невы-
плату заработной платы ра-
ботнику, с которым заклю-
чен трудовой договор, рабо-
тодатель может быть при-
влечен к уголовной ответ-
ственности, то за задержку 
оплаты по гражданско-пра-
вовому договору такой от-
ветственности нет.

Самозанятым оплата на-
числяется только за выпол-
ненный объем работы, в 

связи с чем возможны за-
держки или неполная опла-
та при спорах с заказчиком, 
пояснил доцент мГИмо(у) 
мИД рф Петр ЧувахИн. 
Также, по его словам, у са-
мого работника могут воз-
никнуть проблемы с нало-
говыми органами, если бу-
дет доказано, что отноше-
ния фактически являются 
трудовыми.

«В связи с этим, работни-
ку следует оценить харак-
тер работы, в случае если 
работа предполагает посто-
янное нахождение в офи-
се, подчинение внутренне-
му распорядку и указани-
ям руководства, то отноше-
ния должны быть оформле-
ны по трудовому договору. 
В крайнем случае стоит тре-
бовать оформления по тру-
довому договору с испы-
тательным сроком или на 
условиях неполной занято-
сти», – подчеркнул он.

Между тем, со следующе-
го года самозанятым при-
дется подавать сведения в 
Росстат, напомнила эксперт 
платформы для самозаня-
тых «Наниматель» Ольга Бу-
жина. Им наравне с адвока-
тами, нотариусами и други-
ми лицами, занимающими-
ся частной практикой, на-
до будет подавать данные 
о своей деятельности, даже 
если речь идет о коммерче-
ской тайне, говорит она. Но-
вые правила вступают в си-
лу с 1 января 2025 года, по-
рядок подачи сведений бу-
дет определен позже – из 
подзаконных актов. При 
этом для заказчиков, кото-

рые сотрудничают с само-
занятыми исполнителями, 
ничего не поменяется. Но-
вые правила касаются толь-
ко плательщиков налога на 
профессиональный доход 
(НПД), которые занимаются 
бизнесом, утонила эксперт. 
По словам Бужиной, точные 
требования для самозаня-
тых пока не опубликованы, 
однако, как показывает пра-
ктика, обычно отчетность 
охватывает такие сведения, 
как финансовые результаты, 
виды деятельности, объем 
выполненных работ. Если 
самозанятые не будут сво-
евременно подавать инфор-
мацию, в их адрес могут по-
следовать штрафы. Могут 
быть и другие риски. Так 
как новые правила вступа-
ют в силу лишь в следую-
щем году, пока непонятно, 
как это будет работать на 
деле. Например, может ли 
самозанятый лишиться ста-
туса, если он вовремя не по-
дал информацию. Все эти 
нюансы Росстат будет уточ-
нять уже по мере вступле-
ния в силу новых правил, 
заключила эксперт.

Наконец, за подмену тру-
довых отношений самоза-
нятостью самих работодате-
лей могут привлечь к ответ-
ственности, потому что по 
трудовому кодексу заклю-
чение гражданско-правовых 
договоров, фактически регу-
лирующих трудовые отно-
шения между работником и 
работодателем, не допуска-
ется, говорит член Ассоциа-
ции Юристов России Вадим 
Петров. Судебная практика 

показывает, что суды могут 
признавать подобные дого-
воры трудовыми и обязать 
работодателя выплатить не-
достающие налоги и ком-
пенсации работникам, под-
черкнул он.

При значительных суммах 
доначисления налогов и 
страховых взносов возмож-
но привлечение виновных 
лиц и к уголовной ответст-
венности, добавляет нало-
говый юрист наталья ка-
раСуЛова. Кроме этого, по 
ее словам, работодателям 
придется заплатить штраф.

Но здесь необходимо чет-
ко понимать сущность тру-
довых отношений, обра-
тил внимание эксперт Чу-
вахин. Для них характерно 
подчинение работника пра-
вилам внутреннего трудо-
вого распорядка, осущест-
вление трудовой функции 
в соответствии с должност-
ной инструкцией или тру-
довым договором, выпол-
нение работы лично, не-
прерывно и под контролем 
работодателя, выплата за-
работной платы не реже 
чем раз в полмесяца, пре-
доставление работодате-
лем рабочего места и не-
обходимых инструментов. 
«Если во взаимоотношени-
ях между заказчиком и ис-
полнителем присутствуют 
эти признаки, то они могут 
быть признаны трудовыми, 
даже при оформлении их 
как гражданско-правовые, 
даже через оформление са-
мозанятости», – подыто-
жил эксперт.

елена манукиян 

Досрочный выход на работу
Сохранение пособия на ребенка до 1,5 лет 

Пособие по уходу за ребен-
ком до 1,5 лет выплачивается 

даже работающим родите-
лям, напомнили в Соцфонде.

«Мамы, папы и другие 
родственники могут до-
срочно выйти на работу из 
отпуска по уходу за ребен-
ком и продолжить полу-
чать пособие», – говорит-
ся в официальном аккаунте 
ведомства в ВК.

Отмечается, что выплата 
назначается только одному 
родителю или родственни-
ку при выходе в отпуск по 
заявлению у работодателя, 
и она не прекращается, если 
он начнет работать на усло-
виях неполного дня, на до-

му или даже досрочно вый-
дет из отпуска на полный 
день.

«Соцфонд выплатит посо-
бие полностью до исполне-
ния ребенку 1,5 лет», – сле-
дует из сообщения.

В ведомстве также обра-
тили внимание, что после 
оформления пособие не пе-
редается другому родствен-
нику, даже если он вышел в 
отпуск по уходу за ребен-
ком следующим.

Между тем, пособие по 
уходу за ребенком до 1,5 
лет выплачивается в разме-

ре 40 % среднего заработка 
застрахованного лица, но не 
ниже установленного зако-
нодательством минималь-
ного размера этого посо-
бия. Его минимальный раз-
мер с 1 февраля 2024 года 
составляет 9 227 рублей 24 
копейки, а на территориях, 
где применяются районные 
коэффициенты к заработ-
ной плате, он определяется 
с учетом этих коэффициен-
тов. Максимальный размер 
пособия на 2024 год состав-
ляет 49 123 рублей 12 копеек.

елена манукиян
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Источник: «российская газета»

«Лишние анализы»
Доктор рассказал, почему их назначают, что делать пациенту

многие уверены: врачи в 
частных клиниках назна-
чают как можно больше 
анализов и исследований, 
в том числе и необязатель-
ных, чтобы увеличить при-
быль медучреждения. Как 
распознать избыточную ди-
агностику и избежать ненуж-
ных трат, «Российской газе-
те» рассказал врач-прокто-
лог медцентра доктора 
александровского максим 
Петрук.

«Есть болезни, при которых 
необходимо провести тща-
тельное обследование, чтобы 

поставить точный диагноз, 
узнать стадию болезни, оце-
нить угрозы осложнений. И 
хорошо, когда в клинике есть 
современная аппаратура для 
таких исследований. Но есть 
масса заболеваний, где для 
постановки диагноза доста-
точно обычного осмотра. Тут 
все зависит от честности до-
ктора. И я уточню: не только 
от честности, а еще от про-
фессионализма», – отмечает 
Максим Петрук.

Доказательная медици-
на всегда опирается на чет-
кий алгоритм диагностики – 

есть клинические рекомен-
дации, протоколы, которые 
максимально отвечают инте-
ресам пациента.

«Именно следование сов-
ременным клиническим ре-
комендациям позволяет вы-
полнять только необходимые 
процедуры. Там же, в реко-
мендациях и протоколах, 
есть указания, чего делать не 
нужно. Например, если гово-
рить о моих пациентах, для 
постановки диагноза «ге-
моррой» нет необходимости 
проводить комплекс обсле-
дований. В клинических ре-
комендациях четко сказано: 
диагноз ставится на основа-
нии жалоб, данных осмотра 
и опроса пациента», – пояс-
няет доктор Петрук.

Но бывают ситуации, когда 
дополнительные исследова-
ния необходимы: например, 
в случае выраженного крово-
течения.

«Также может понадобить-
ся дополнительно обследо-
ваться, если есть подозрение 
на другой источник крови. 
Но его не нужно проводить 
всем подряд. И это четко про-

писано в протоколах диаг-
ностики и лечения. Но надо 
признать – в некоторых кли-
никах сразу назначают мак-
симальный набор анализов и 
исследований, которые на са-
мом деле нужны только для 
подготовки к операции», – 
отмечает эксперт.

Что делать пациенту?
Максим Петрук дал не-

сколько советов.
1. Врач доказательной ме-

дицины может прокоммен-
тировать любое назначение и 
объяснить: зачем оно нужно, 
какие ожидаются результаты, 
как это повлияет на лечение. 
За любым анализом, иссле-
дованием, дополнительной 
консультацией всегда стоит 
медицинская задача и ответ 
на вопрос «зачем?» «У меня 
опыт 20 лет, я уже 150 паци-
ентов так вылечил», – не от-
вет для грамотного врача.

2. Некоторые врачи любят 
лечить «дисбактериоз», но та-
кого диагноза просто не су-
ществует. Отклонение пока-
зателей кишечной флоры от 
некой усредненной нормы – 
это всего лишь отклонение. 

Более того, норма для каждо-
го из нас – своя, а не сред-
нестатистическая. Лечить та-
кое отклонение без симпто-
мов категорически не нужно.

3. Врач доказательной ме-
дицины не назначит лекар-
ство или лечение с недо-
казанной эффективностью: 
гомеопатические препара-
ты, «общие стимуляторы 
иммунитета», ненормиро-
ванный прием витаминов, 
наборы физиопроцедур 
вместо лекарств или ма-
нипуляций, препараты ки-
шечной флоры без симпто-
мов заболевания. Если это 
преподносится как основа 
лечения, стоит пойти к дру-
гому врачу за вторым мне-
нием.

4. Хороший доктор не на-
значит ничего «на всякий 
случай», так как руковод-
ствуется принципом необ-
ходимого и достаточного: 
проводить только те обсле-
дования, которые помогут 
поставить диагноз, и только 
то лечение, которое необхо-
димо в данный момент.

Ирина невинная

Пять советов
Как улучшить качество сна

Сон – это состояние, в ко-
тором человек проводит 
около четверти жизни. Он 
необходим для поддержания 
физического и психическо-
го здоровья. Без полноцен-
ного сна мы становимся раз-
дражительными, наши ког-
нитивные функции снижа-
ются, а долгосрочное отсут-
ствие отдыха и вовсе может 
привести к серьезным болез-
ням. Однако технологии не 
стоят на месте и делают все 
для того, чтобы человек «нау-
чился спать».

«Сонные выходные»
По статистике Росстата, в 

среднем россияне в выход-
ные спят на полтора часа 
больше: в субботу и воскресе-
нье на сон уходит примерно 
9,5 часа, в то время как в буд-
ни эта цифра колеблется око-
ло 8.

Долгое время врачи счита-
ли, что «сонные выходные» 
вредят организму – приво-
дят к путанице биологиче-
ских ритмов. Однако науч-
ный труд, представленный 
на Конгрессе ESC 2024, пока-
зывает обратное – риск сер-
дечных заболеваний у лю-
дей, которые «наверстывают» 

свой сон по выходным, мо-
жет снизиться на 20 %.

Врачи из Китая изучили 
данные около 90 тысяч ре-
спондентов из Великобри-
тании. Участники исследо-
вания были разделены на 4 
группы по уровню компен-
сации сна в выходные: от 
минимальной (Q1) до макси-
мальной (Q4). Те, кто больше 
всего «досыпал» в выходные 
(Q4), на 19 % реже страдали от 
сердечных заболеваний, чем 
те, кто меньше всего «досы-
пал» (Q1).

Сколько часов нужно 
спать взрослому человеку
Долгий сон в выходные по-

могает восстановить когни-
тивные функции и физиоло-
гические показатели. Одна-
ко ученые подчеркивают, что 
этот метод не является уни-
версальным решением, и ре-
гулярный недосып в долгос-
рочной перспективе все рав-
но может иметь негативные 
последствия для здоровья.

Хотя увеличение продол-
жительности сна в выходные 
может дать временное об-
легчение и восстановить не-
которые функции организ-
ма, важно помнить, что хро-

нический дефицит сна оста-
ется опасным для здоровья. 
Недосып ведет к снижению 
концентрации, скорости ре-
акции и способности прини-
мать правильные решения. 
Увеличение времени сна в 
субботу и воскресенье помо-
гает снять острую усталость, 
однако для полноценного 
восстановления все равно не-
обходим регулярный сон.

«Всегда есть две стороны 
медали. Если человек посто-
янно недосыпает в рабочие 
дни, например, спит 6 часов 
вместо нужных 8, это повы-
шает риск смерти почти на 
15 %. Но если он потом «до-
сыпает» в выходные и ком-
пенсирует недосып, это дей-
ствительно может снизить 
риск смерти. Однако есть и 
другой вариант – «социаль-
ный джетлаг». Представь-
те, человек встает в 6 утра в 
будни, а в выходные – в час 
дня. Он выспался, но факти-
чески сдвинул свой внутрен-
ний «часовой пояс» на 7 ча-
сов. Это все равно что в пят-
ницу лететь из Владивостока 
в Москву и ложиться спать 
на 7 часов позже, а потом в 
воскресенье лететь обратно. 

Такой выраженный джетлаг 
тоже очень вреден для здо-
ровья», – комментирует ис-
следование доктор медицин-
ских наук, заслуженный врач 
РФ Роман Бузунов.

как правильно спать, 
чтобы высыпаться 
и быть здоровым

Для поддержания опти-
мального здоровья врач ре-
комендует соблюдать не-
сколько простых правил. Они 
помогут улучшить качество 
сна и сделать его более вос-
станавливающим.

регулярный режим сна. 
Постоянное время отхода ко 
сну и пробуждения – осно-
ва для здорового сна. Это по-
может организму получать 
максимальную пользу от сна.

физическая активность. 
Чтобы быстро засыпать и 
максимально высыпаться, 
нужно уделять особое вни-
мание физическим упраж-
нениям. Умеренной нагруз-
ке, например, быстрой ходь-
бе, должно выделяться около 
часа в день. Если же человек 
выбирает высокоинтенсив-
ную нагрузку – плавание, 
бег и другие активные виды 
спорта, то на это достаточно 

20-30 минут в день.
ограничение употребле-

ния кофеина. Человек упо-
требляет огромное количе-
ство кофеина, а это очень 
мешает засыпанию. Врач со-
ветует убрать все продукты, 
содержащие кофеин, за 8 ча-
сов до сна.

Информационный де-
токс. За два часа до сна сто-
ит отложить телефон и ком-
пьютер. Свет от их экранов 
мешает выработке мелато-
нина, гормона сна, и дела-
ет засыпание более труд-
ным. Кроме того, новостные 
ленты, социальные сети, да-
же развлекательные сай-
ты – все это снабжает нас 
информацией, которая воз-
буждает мозг и мешает рас-
слабиться.

еда на ночь. Не стоит пе-
реедать перед сном – ужин 
должен составлять не боль-
ше 20 % от общего рациона 
пищи. И закончить его луч-
ше за 3, максимум за 2 ча-
са до сна. Переедание перед 
сном может затруднить за-
сыпание, так как организм 
будет занят переваривани-
ем пищи вместо отдыха.

Юлиана кузьмина
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«Секрет моего воспитания – любовь к детям»
Интервью с дошкольным работником детского сада № 69 Мариной Семичевой

воспитатели не только ока-
зывают уход и заботу о своих 
воспитанниках, но и старают-
ся помочь им в раскрытии их 
творческих и интеллектуаль-
ных способностей, а также есть 
воспитатели, которые помога-
ют детям справиться с труд-
ностями, связанными с нару-
шениями речи и поведения. 
Об особенностях работы с деть-
ми рассказала «ВМ» гость наше-
го интервью – дошкольный ра-
ботник мбДоу «Детский сад 
комбинированного вида № 69» 
марина Петровна СемИЧева.

воПроС – ответ
– марина Петровна, расска-

жите о своей профессии.
– Работаю воспитателем в ло-

гопедической группе с деть-
ми с тяжелыми нарушениями 
речи. По специальности явля-
юсь учителем начальных клас-
сов: еще в детстве мой дедушка 
говорил мне, что учитель и вос-
питатель – это ответственные и 
уважаемые профессии, которые 
учат детей читать и писать. Ког-
да мне было 25 лет и я искала ра-
боту, моя подруга порекомендо-
вала мне детский сад № 18: «зна-
ешь, там такой интересный дет-
ский садик с красивым терем-
ком и постройками, пойдем, я 
тебе его покажу…». Мы пришли в 
этот детский садик: двухэтажное 
здание, где было всего 4 воспи-
тательных группы детей. Ко мне 
подошла заведующая и сказала, 
что в данный момент у них нет 
свободных вакансий на место 
воспитателя. Как только я собра-
лась уходить, заведующая взяла 
меня за руку и спросила: «А Вы 
не хотите поработать няней? Как 
только у нас  освободится вакан-
сия, я переведу Вас работать вос-
питателем». Тогда был месяц ок-
тябрь, в мае освободилось место 
дошкольного работника. Так я и 
стала работать воспитателем в 
детском саду.

– в чем заключается уни-
кальность вашей профессии?

– Особенность профессии до-
школьного работника в том, что 
мы воспитываем граждан на-
ших страны добрыми, отзывчи-
выми и ответственными людь-

ми. Бывают жестокие и агрес-
сивные дети: наша обязанность 
как воспитателей – перевоспи-
тать их, привить им положитель-
ные качества и научить их дру-
жить, сопереживать и помогать 
друг другу.

– Скажите, должен ли воспи-
татель любить детей?

– Невозможно работать до-
школьным работником без люб-
ви к детям, ведь это именно то, 
что вдохновляет идти работать в 
детский сад: проводить меропри-
ятия с детьми, обучать их читать 
и писать, помогать раскрывать 
в творчестве их таланты. Ког-
да я ухожу в отпуск, то уже че-
рез неделю мне снится детский 
сад: чувствую, что хочу продол-
жать работать и не собираюсь 
уходить на пенсию. Мне нравит-
ся работать с детьми, считаю, что 
любовь к детям – это важная со-
ставляющая работы воспитателя.

– Скажите, есть ли какая-то 
разница между поколениями 
детей, к примеру, пятилетней, 
десятилетней давности?

– Раньше дети были добрее и 
спокойнее, теперь они более ги-
перактивные. Сейчас сложно на-
учить воспитанников даже пра-
вильно сидеть, уже после завер-
шения одного занятия на следу-
ющем они сидят вновь так, как 
хотят. Так получилось, что в этом 
году дети моей воспитательной 
группы неусидчивые.

– какие существуют плюсы 
и достоинства у вашей профес-
сии?

– Плюсы моей профессии – это 
общение с детьми и их родите-
лями. Поддерживаю с родителя-
ми воспитанников хорошие от-
ношения: мы поздравляем друг 
друга с праздниками, а родите-
ли выпускников не забывают ме-
ня и благодарят за проявленную 
заботу и раскрытие творческих 
способностей ребенка. Приятно 
осознавать, что я приношу поль-
зу родителям и воспитанникам. 
Мне часто говорят, что благодаря 
моей работе выпускники прихо-
дят в школу уже талантливыми 
и подготовленными к обучению. 
Считаю, что это большая награда 
для воспитателя.

– расскажите, происходили 
ли в вашей работе воспитате-
лем курьезные случаи?

– Да, помню один забавный 
момент, который я до сих пор 
вспоминаю с улыбкой. В группе 
воспитанников у меня был очень 
любознательный и наблюдатель-
ный мальчик Сережа, он очень 
любил природу. Однажды Сере-
жа принес в детский сад настоя-
щего краба в пакетике. Я говорю 
ему: «Ой, Сереж, крабик, кажется, 
не живой…». Сережа посмотрел 
на меня и с выражением искрен-
него удивления ответил: «Ма-
рина Петровна, он просто уснул 
вечным сном!».

– марина Петровна, скажите, 
есть ли в вашей воспитатель-
ной группе дети с лидерскими 
качествами?

– Конечно, даже прошлая вос-
питательная группа была силь-
ной: мы с детьми участвовали 
в разнообразных мероприятиях 
и олимпиадах, а также прини-
мали участие в «Лыжне Вяльбе» 
(6+). Прежде, чем поехать участ-
вовать на городском мероприя-
тии, мы, воспитатели, отбираем 
сильных детей с лидерскими ка-
чествами, которые не боятся об-
щаться с людьми и зрителями. В 
этом году моя группа воспитан-
ников вместе с музыкальным ру-
ководителем проходили город-
ской конкурс в Доме культуры 
«Автотэк», где дети выступили с 
русской народной песней и заня-
ли первое место.

– Скажите, как проходит под-
готовка к мероприятию?

– Музыкальный руководитель 
помогает разработать сценарий 
мероприятия, мы раздаем слова 
(реплики и роли) детям и вместе 
с музыкальным руководителем 
они учат танцы под специаль-
но подобранную для сцены му-
зыку. Родители тоже принимают 
участие, особенно в спортивных 
мероприятиях. Например, каж-
дый год ко Дню папы мы готови-
ли спортивные развлечения, в со-
ревнованиях которых участвова-
ли отцы воспитанников.

– есть ли в вашей группе 
«трудные» дети?

– Конечно, очень много лет я 
работала с детьми с задержкой 
психического развития, а с деть-
ми с тяжелым нарушением речи 
работаю всего на протяжении 5 
лет. Приходили разные дети: и с 
тяжелым поведением, и с нару-
шениями речи. В прошлом го-
ду к нам в старшую группу при-
шел ребенок, речь которого пер-
вое время я не могла понимать. 
Он был достаточно агрессивным, 
потому что не мог словесно вы-
сказывать свои мысли и жела-
ния, другие дети его не понима-
ли тоже, из-за чего мальчик пы-
тался все объяснять жестами. В 
течение года я проводила с ним 
работу над его речью, благодаря 
чему уже к концу года он нау-

чился правильной и разборчивой 
речи, хорошо занимался матема-
тикой в подготовительной груп-
пе. Считаю это большим дости-
жением и горжусь успехом сво-
его воспитанника в преодолении 
нарушений его речи, его прояв-
ленными талантами и способно-
стями. Он успешно выпустился и 
пошел учиться в школу № 15.

– в чем секрет вашего влия-
ния в воспитании детей?

– Секрет моего воспитания – 
любовь к детям. Я очень лю-
блю работать с детьми, общать-
ся с ними, обучать и заботиться 
о них.

– когда дети балуются и шу-
мят, как вы их успокаиваете?

– Всегда стараюсь объяснить 
детям, как нужно себя вести. 
Иногда приходится повышать 
тон голоса, тогда я веду с ними 
воспитательный диалог. Напри-
мер, задаю вопрос: «Почему я по-
вышаю на вас голос?», они от-
вечают: «Потому что мы Вас не 
слушались, сделали что-то». Та-
ким образом, дети понимают, 
что они сделали не так и стара-
ются поддерживать дисципли-
ну в группе. В основном, я всег-
да стараюсь не повышать тон го-
лоса, потому что если разговари-
вать с детьми на повышенных 
тонах, то и они будут кричать.

– марина Петровна, расска-
жите о процессе работы с деть-
ми с нарушениями речи.

– Воспитатели вместе с педа-
гогами проводят работу над на-
рушением речи. В группе детей, 
помимо дошкольного работни-
ка, работают психолог и логопед. 
Мы берем лексическую тему, на-
пример, «овощи», сначала воспи-
татели проводят занятия на те-
му названий и разнообразия ово-
щей, затем с детьми на эту тему 
проводят занятия психолог и ло-
гопед. В конце каждого занятия 
мы даем детям домашнее зада-
ние. На занятиях дети учат не 
только названия овощей, но и 
где эти овощи растут, как назы-
ваются специальности людей из 
сферы сельского хозяйства, ка-
кими технологиями пользуются 
при сборе урожая. Воспитанники 
учатся объяснять какой овощ на 
вкус, что из него можно пригото-
вить, чем полезен. Так воспита-
тель и педагоги разбирают вме-
сте с детьми лексическую тему 
по «косточкам».

– какие занятия вы любите 
проводить в группе воспитан-
ников?

– Люблю проводить занятия 
с детьми по аппликациям: пла-
стилинография (рисование пла-
стилином выпуклых изображе-
ний по горизонтальной поверх-
ности). Воспитанники с радостью 
принимают участие в рисовании 
пластилином. Также я очень хо-
чу научить детей играть в «шаш-
ки» и другие настольные игры, 
которые научат их усидчивости.

– есть ли у вас воспитанни-
ки, на интересы и увлечения 
которых вы повлияли?

– Да, у меня была воспитанни-
ца, Елизавета, девочка с лидер-
скими качествами и талантом 
к рисованию. Сейчас она учит-
ся в школе. Недавно случайно 
встретила Елизавету, даже не уз-
нав ее: выходя из детского сади-
ка, я услышала, что меня оклика-
ют, обернулась и увидела краси-
вую девушку с мамой. Они подо-
шли ко мне, обняли и расцелова-
ли. Мама девушки говорит мне: 
«Марина Петровна, большое Вам 
спасибо! Вы так сильно повлия-
ли на выбор будущей профессии 
моей дочери. Благодаря Вам Ели-
завета часто участвует в творче-
ских конкурсах по рисованию и 
поделкам, мечтает стать худож-
ником. Мы с дочерью часто Вас 
вспоминаем».

– когда вы выходите с вос-
питанниками на прогулку во 
двор детского сада, проводи-
те с ними физкультурные за-
нятия?

– Конечно, мы, воспитатели, 
обязательно проводим физкуль-
турные занятия с детьми на све-
жем воздухе, подвижные игры и 
труд. Летом дети рисуют на ас-
фальте «классики», учатся играть 
с мячом. Часто дети с прогулки 
любят приносить в детский сад 
свои «находки»: жучков, червяч-
ков, листья и камушки.

У нас на территории детско-
го сада есть собственный огород, 
на котором мы вместе с воспи-
танниками сажаем весной кар-
тофель, морковь и горох, затем 
воспитатели с детьми пропалы-
вают грядки (удаляют сорняки), 
а уже осенью мы вместе с вос-
питанниками собираем урожай. 
Дети очень любят такое заня-
тие на свежем воздухе, даже не-
смотря на то, что они постоянно 
пачкаются в земле. В прошлом 
году, осенью, наша воспитатель-
ная группа выкопала картофель. 
Также у нас в группе есть «ого-
род на подоконнике», в котором 
мы с детьми сажаем лук, укроп 
и петрушку. Дети учатся ценить 
собственный труд и видят его 
плоды, пробуют их на вкус.

– Что бы вы хотели поже-
лать родителям воспитанни-
ков?

– Хочу пожелать родителям 
терпения. Воспитатели наше-
го детского сада начинают зада-
вать детям домашние задания 
по лексическим темам: это необ-
ходимо, чтобы ребенок был го-
тов к школе, научился читать и 
писать. Дети в садике всегда че-
му-то учатся, даже если что-то 
не получается, это не страшно: 
воспитанники получают необхо-
димые навыки обучения, кото-
рые обязательно пригодятся им 
в школе.

автор статьи: 
алена романова
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

Горный кЛуб

Федерация альпинизма и 
скалолазания Магаданской об-
ласти приглашает присоеди-
ниться к обучению до 21 ноя-
бря.

Федерация альпинизма и 
скалолазания Магаданской об-
ласти открыла второй набор в 
горный клуб магаданского от-
деления «Управления альпи-
нистских лагерей» (16+) на се-
зон 2023–2024 гг. Участников 
научат безопасно ходить в го-
ры, работать с альпинистским 
снаряжением и совершать вос-
хождения на вершины. В про-
грамме профессионального об-
учения: лекции и тренировки, 
экспедиции и восхождения на 
разнообразные горы России и 
мира.

Горный клуб – это не толь-
ко выезды на скалы, поездки в 
горы, участие в соревновани-
ях, но также знакомство и об-
щение с единомышленника-
ми. Присоединиться ко вто-
рому набору можно, заполнив 
форму по ссылке до 21 ноября.

Благодаря организационно-
му собранию вы узнаете об 
условиях работы клуба, инте-
ресных проектах Федерации 
альпинизма и скалолазания, а 
также сможете задать свои во-
просы. Встреча пройдет 21 но-
ября в 19:00 по адресу: Мага-
дан, улица Комсомольская пло-
щадь, 1 (малый зал, 1 этаж). Вход 
бесплатный.

троеборье

На чемпионате по офицер-
скому троеборью в Саратове 
(12+) определились сильнейшие 
спортсмены Росгвардии. Пред-
ставители 13 команд на протя-
жении нескольких дней сорев-
новались в стрельбе, беге и пла-
вании.

В составе команды Восточ-
ного округа войск националь-
ной гвардии, офицер мага-
данского СОБР «Маяк» про-
демонстрировал отлич-
ные результаты в кроссе на 
1 км, плавании на дистанцию 

100 м и стрельбе из пистолета 
Макарова.

Подполковник полиции Ев-
гений К. вошел в десятку силь-
нейших спортсменов в своей 
возрастной категории и выпол-
нил норматив кандидата в ма-
стера спорта по офицерскому 
троеборью (12+).

креСеЛьный ПоДъемнИк

Кресельный подъемник для 
Русской горнолыжной шко-
лы – это очередной и значи-
мый этап ее развития, который 
поможет дальнейшему продви-
жению горнолыжного спорта и 
сноуборда в Магаданской об-
ласти, а также популяризации 
этих видов спорта среди взро-
слых и юных колымчан. О его 
необходимости говорят давно, 
но строительство – очень до-
рогое мероприятие, и без инве-
стора не обойтись. Сейчас дело 
продвинулось, экспертиза про-
екта пройдена, поиск компа-
нии-строителя ведется.

Мэр Магадана Юрий Гришан 
в рубрике «Площадь Горького, 
1» (12+) рассказал о реализации 
проекта строительства кресель-
ного подъемника Русской гор-
нолыжной школы. Сейчас идет 
поиск инвестора.

– Получено положитель-
ное заключение на строитель-
ство кресельного подъемника 
на территории Русской горно-
лыжной школы. Сейчас ищем 
инвестора, надеемся, у нас 
это получится, проводятся пе-
реговоры с тремя компания-
ми – потенциальными под-
писантами концессионного 
соглашения. Дорога не деше-
вая, она будет стоить, по пер-
воначальным подсчетам, 1,6  
млрд рублей. Думаю, инвес-
тор найдется, срок окупаемо-
сти подсчитан. Надеюсь, что ак-
тивные занятия горнолыжным 
спортом и сноубордом мага-
данцами позволит отработать 
по бизнес-плану быстрее, чем 
записано в расчетные параме-
тры, – пояснил глава города в 
своем ТГ-канале.

Укрепляем иммунитет
На помощь вашему здоровью

С наступлением холодов 
самое время задуматься о 
собственном здоровье. То-
го запаса витаминов и других 
полезных элементов для орга-
низма для поддержания им-
мунитета, который вы прио-
брели за летний период, может 
попросту не хватить на дол-
гую и предстоящую зиму. По-
этому, чтобы не дать организ-
му ослабеть и подвергнуть его 
испытаниям различными ин-
фекциями, мы для вас подго-
товили полезную подборку ре-
комендаций.

ГуЛяйте боЛьШе

Обязательно гуляйте на све-
жем воздухе. Если позволяет 
погода, постарайтесь прово-
дить на улице не менее часа в 
день. В идеале – в светлое вре-
мя суток, ведь солнце необхо-
димо не только для выработ-
ки витамина D, без солнечно-
го света понижается уровень 
серотонина (еще одного «гор-
мона счастья») в крови, кото-
рый отвечает за наше хорошее 
настроение. Осенью и зимой 
проблема нехватки солнечно-
го света особенно актуальна – 
мы встаем затемно, выходим с 
работы уже после захода сол-
нца. Пользуйтесь любой воз-
можностью поймать дневной 
свет: гуляйте во время обеден-
ного перерыва, обязательно 
планируйте прогулки на вы-
ходных.

ПротИв СтреССа

Контролируйте уровень 
стресса. Для этого нужно вы-
брать подходящий для Вас ме-
тод релаксации. Постоянный 
стресс влечет огромную на-
грузку на иммунную систему, 
и это делает Вас восприимчи-
вым к вирусам. Между физи-
ческой и эмоциональной со-
ставляющими у людей есть 
теснейшая взаимосвязь. Если 
человеку жизнь не приносит 
радость и удовольствие, то за-
пускаются биологические ме-
ханизмы самоуничтожения. 
Будьте позитивны, радуйтесь 
каждому дню – для этого всег-
да есть повод. Умение позитив-
но воспринимать любую дей-

ствительность – это без пре-
увеличения залог здоровья и 
долголетия.

ЗакаЛИванИе

Закаливание – это, по су-
ти, тренировка иммунной си-
стемы. Главный принцип за-
каливания: умеренность, по-
степенность и регулярность. 
Контрастный душ, кстати, 
очень полезен и для трениров-
ки сердечно-сосудистой систе-
мы, улучшения состояния ко-
жи, профилактики целлюлита. 
Только не забывайте про осто-
рожность и постепенность! 
Если у вас уже есть проблемы 
с сердечно-сосудистой систе-
мой, предварительно прокон-
сультируйтесь с вашим карди-
ологом.

какИе же ПроДукты 
ПовыШаЮт ИммунИтет?

Продукты, повышающие им-
мунитет, содержат: антиокси-
данты; витамины и их пред-
шественники – провитами-
ны: витамин C (аскорбиновую 
кислоту), витамин A (рети-
нол), провитамины A (кароти-
ноиды), витамин E (токоферол); 
минералы – цинк, селен; вита-
мины группы B; омега-3-поли-
ненасыщенные жирные кис-
лоты; иммуноактивные ами-
нокислоты (глутаминовую, ас-
парагиновую, валин, аланин, 
цистин и другие); витамин D; 
клетчатку.

Антиоксиданты борются со 
свободными радикалами, за-
щищая иммунную систему, 
участвуют в выработке им-
мунных клеток, стимулируют 
ответ при вирусной или бакте-
риальной атаке.

Витамины B также активи-
руют синтез иммунных клеток 
и их защитную способность, 
нормализуют обменные про-
цессы во всех системах орга-
низма.

Кислоты омега-3 и амино-
кислоты могут являться как 
строительным материалом 
иммунных клеток, так и уско-
рять выработку последних, 
стимулировать защитные про-
цессы.

Механизмы иммуноактив-

ного действия витамина D еще 
не изучены, однако замечено, 
что повышенное употребление 
этого витамина с кальцием 
позволяет снизить заболевае-
мость злокачественными опу-
холями молочной железы, тол-
стой кишки, поджелудочной 
железы, яичника, почки, пред-
стательной железы.

Клетчатка – целлюлозные 
волокна в составе многих про-
дуктов растительного проис-
хождения – предназначена для 
опосредованного укрепления 
иммунитета: она впитывает 
канцерогены, находящиеся в 
просвете толстой кишки и спо-
собствует их скорейшему вы-
ведению из организма, создает 
благоприятные условия разви-
тия нормальной микрофлоры 
кишечника.

Ретинол, каротиноиды, то-
коферол и витамин D не рас-
творяются в воде, поэтому пи-
щу, содержащие эти вещества 
необходимо комбинировать с 
жирами.

овощИ И фрукты

Фрукты и овощи признаны 
продуктами, какие наиболее 
эффективно укрепляют имму-
нитет. Мобилизации защитных 
сил организма способствует 
употребление: лука и чеснока; 
капусты брокколи; брюссель-
ской капусты; бело- и красно-
кочанной капусты; цветной 
капусты; репы; редьки; реди-
са; моркови; болгарского пер-
ца; шпината; салата; томатов; 
фруктов семейства цитрусо-
вых; яблок.

В овощах и фруктах содер-
жатся витамины B2 и B6, раз-
личные антиоксиданты, цинк, 
пищевые волокна. Лук и чес-
нок содержат полифенол, квер-
цетин, а также фитонциды – 
вещества, губительно действу-
ющие на бактерии.

Темно-зеленые, желтые, 
красные овощи и фрукты со-
держат большое количество 
каротиноидов. Рацион, бога-
тый этими продуктами, преду-
преждает развитие рака под-
желудочной железы, толстой 
кишки, ротовой полости и по-
давляет рост опухолей молоч-
ной железы, легкого, кожи, же-
лудка.

Наиболее мощным антиок-
сидантным действием облада-
ет каротиноид ликопин, содер-
жащийся в томатах.

Томаты снижают риск раз-
вития новообразований пред-
стательной и молочной желез, 
легких, тела матки, а овощи се-
мейства крестоцветных осо-
бенно полезны для профилак-
тики опухолей, которые прово-
цирует табакокурение.

Ф
о
то

: 
F

re
e

p
ik

.c
o

m

file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 
http://ohgirl.ru/brokkoli-vkusno-i-polezno/


20 31 октября
2024 года

ВМ
№ 44

свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

кИнотеатр «Горняк»

Что выбрать из множе-
ства фильмов и как не про-
пустить действительно ин-
тересное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Лени-
на, 19).

«моя Чудная Семейка» (6+)
До 6 ноября в прокате ки-

нотеатра «Моя Чудная Семей-
ка» (6+).

Жанр: мультфильм, при-
ключения.

«Бетти – обычная школь-
ница, которая любит гулять 
с друзьями и играет в музы-
кальной группе. Но ее боль-
шая и дружная семья немно-
го… чудная. Мама, папа и брат 
обладают магией и творят чу-
деса.

Собака вообще разговари-
вает и спорит со всеми. Одна-
жды Бетти узнает удивитель-
ную тайну. Оказывается, толь-
ко она может спасти мир от 
злого колдуна, и для этого ей 
надо разучить и сыграть ста-
ринную песню, ноты которой 
надежно спрятаны», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«встретимся вчера» (16+)
До 6 ноября в прокате ки-

нотеатра «Встретимся вчера» 
(16+).

Жанр: комедия.
«Сергей и Аня переживают 

кризис отношений – семей-
ные узы не выдерживают на-
столько, что герои принима-
ют решение их разорвать. Вот 
только у судьбы на семейную 
пару совсем другие планы: те-
перь каждый раз, когда супру-
ги выходят из дома, они снова 
оказываются в своей квартире. 
Поможет ли пространствен-
но-временная ловушка вер-
нуть Ане и Сергею былые от-
ношения? Или напротив – за-
ставит еще больше возненави-

деть друг друга?», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«огниво» (6+)
До 13 ноября в прокате ки-

нотеатра «Огниво» (6+).
Жанр: фэнтези, приключе-

ния.
«Чего только в сказочном 

царстве не сыщется! Только 
самого царя нет – и царица 
вдруг памяти лишилась. Но 
веселый и хитрый Ваня и в та-
кой ситуации не теряется – 
ему море по колено. Обвести 
любого вокруг пальца – за-
просто! Притвориться солда-
том – куда проще! Но одна-
жды в поисках удачи он на-
ходит… огниво! Старинную за-
жигалку, по-нашему. А отту-
да вдруг царевна Даша появ-
ляется и о помощи просит. И 
сражаться Ване придется не 
только за царевну Дашу, но и 
за правду, надежду и любовь. 
Ваню и его лошадку по име-
ни Куда-надо ждут опасные 
приключения, битвы, засады 
и коварный враг. И наш герой 
принимает бой! А то, кто ж 
всех спасать будет, если Иван 
не впряжется!», – сообщает 
kinomagadan.ru.

маГаДанСкИй 
обЛаСтной театр кукоЛ

(Адрес: ул. Парковая , 20)
«курочка ряба» (0+)

«Жили-были дед да баба. И 
была у них Курочка Ряба. Сне-
сла курочка яичко, но яич-
ко не простое, а яичко золо-
тое. Этот яркий, красочный, 
веселый и добрый спектакль 
поставлен по мотивам рус-
ских народных сказок в рам-
ках партийного проекта Еди-
ной России «Культура малой 
Родины».

Это не обычная постановка, 
а спектакль-игра, где зрители 
вместе с актерами становят-
ся участниками удивительно-
го театрального действия. Это 
увлекательное, музыкальное 
представление с прекрасным 
актерским ансамблем, выра-
зительными куклами, задор-
ной музыкой и танцами при-
дется по душе не только де-
тям, но и взрослым», сообща-
ет theatrekukol.ru.

2 ноября – показ в куколь-
ном театре.

моун «бИбЛИотека 
ИменИ а. С. ПуШкИна»

Сотрудники библиотеки 
приглашают магаданцев и 
гостей города посетить вы-
ставки.

«Здесь начинается 
день» (0+)

Магадан – совершенно не-
обыкновенный город! Город, 
где зима продолжается не ме-
нее полугода и даже летом не 
бывает жарко, где всегда ду-
ет ветер, и может неожидан-
но ударить мороз – не самое 
комфортное место на Земле. 
Но стоит вам хоть раз уви-
деть закат над бухтой Нага-
ева, подняться на Марчекан-
скую сопку, выйти в море, 
чтобы порыбачить или про-
сто обозреть соседние остро-
ва, вы поймете, почему мага-
данцы так любят свой край. 
Красивая архитектура исто-
рического центра города, не-
описуемая красота природы, 
дикие гористые ландшафты 
стоят того, чтобы здесь жить 
и любить Магадан.

Отраслевой абонемент 
представляет выставку крае-
ведческой литературы «Здесь 
начинается день», на кото-
рой представлены красоч-
ные альбомы с фотография-
ми улиц Магадана и краси-
вейших мест области, книги 
об истории нашего сурово-
го края и о людях – крепких, 
надежных и очень добрых.

Ознакомиться с выставкой 
можно каждый день с 10:00 
до 20:00 по будням (кроме 
понедельника) и с 11:00 до 
19:00 по выходным.

«ночь искусств» – 
2024! (6+)

Основная идея акции – по-
казать многообразие и бо-
гатство культурного насле-
дия России, сплотить людей 
и вдохновить на знакомст-
во с самыми разными сти-
лями и направлениями твор-
чества, а также с интересны-
ми людьми, для которых это 
творчество стало способом 
самовыражения.

Приглашаем магаданцев 
и гостей колымской столи-
цы 2 ноября в 18:00 на «Ночь 
искусств» в Магаданскую об-
ластную библиотеку имени А. 
С. Пушкина, чтобы ненадол-
го отвлечься от повседнев-
ной суеты, насладиться обще-
нием с прекрасным и немно-
го подумать о вечных ценно-
стях, гармонии и красоте.

Дополнительная инфор-
мация по телефону: 61-70-61 
(120, 121).

Подготовила наталья мИфтахутДИнова

кто сказал, что быть до-
мохозяйкой или домохозяи-
ном – это не работа? Еще ка-
кая работа и далеко не из про-
стых. Допустим, за нее не пола-
гается ежемесячного жалова-
ния, но это не значит, что дан-
ную деятельность и образ жиз-
ни можно отнести к какому-то 
хобби или досугу. С моими убе-
ждениями согласны и инициа-
торы праздника Дня домохо-
зяйки, для празднования кото-
рого они выбрали 3 ноября.

О том, как содержать дом в 
чистоте, как, не жалея, избав-
ляться от ненужных вам ве-
щей, а также, как настроиться 
на уборку, чтобы она приноси-
ла лишь удовольствие, вы узна-
ете из нашей книжной подбор-
ки.

«маГИЧеСкая уборка. 
яПонСкое ИСкуССтво 

навеДенИя ПоряДка Дома 
И в жИЗнИ» (16+) 

марИ конДо

Она была странным ребен-
ком и вместо детских игр за-
нималась…. уборкой. В стар-
ших классах ее подружки иска-
ли идеальную любовь, а она – 
идеальный способ складывать 
и хранить носки. Родители ду-
мали, что из нее получится не-
плохая домохозяйка, а она за-
работала миллионы, помогая 
людям избавляться от хлама в 
своих домах. 30-летняя Мари 
Кондо – самый востребован-
ный в мире консультант по на-
ведению порядка и автор рево-
люционного «Метода Уборки 
Конмари» (16+).

«ШкоЛа фЛайЛеДИ. как 
навеСтИ ПоряДок в Доме 

И в жИЗнИ» (12+) 
марЛа СИЛЛИ

Шкафы переполнены стары-
ми вещами, которые жалко вы-
бросить. Организовать свое се-
мейство на совместную убор-
ку просто невозможно. Вы пос-
тоянно чувствуете угрызения 
совести, ведь в вашем доме не 
бывает идеального порядка. 
Времени ни на что не хватает, а 
уж выделить его на себя – это 

вообще идея из области фанта-
стики. Если все это про вас – 
значит вам повезло и вы нашли 
нужную книгу. Марла Силли – 
автор уникальной программы 
«Флайледи» (12+), популярной 
во всем мире, – дает серию 
уроков, которые помогут вам 
избавиться от хаоса в доме и в 
собственной жизни. Вы узнаете, 
почему перфекционизм в веде-
нии хозяйства вреден; как из-
бавляться от хлама; как разби-
вать большие, непосильные для 
вас дела на мелкие, почему не-
обходимо каждый день выде-
лять время на себя, как органи-
зовать своих близких и как ва-
жен правильный настрой. Про-
грамма «Флайледи» (12+) по-
священа не только тому, как 
справляться с уборкой. Она ста-
вит более важные задачи – на-
конец то полюбить себя и на-
чать летать.

«ЛетаЮщая 
ДомохоЗяйка. 

раЗмыШЛенИя у 
кухонной раковИны» (16+) 

марЛа СИЛЛИ

Эту книгу написала амери-
канка Марла Силли, в прошлом 
беспомощная жертва домаш-
ней разрухи, а ныне FLYледи, 
победительница хлама и хао-
са, надежда отчаявшихся до-
мохозяек. Она дает уроки в Ин-
тернете, помогая тысячам лю-
дей по всему миру привести 
в порядок их дом и жизнь. Вы 
растеряны? Не знаете, как при-
ступить к уборке? У вас опу-
скаются руки? Тогда послу-
шайте совета FLYледи. Вы ду-
маете, «FLY» значит «летать»? 
Да, и это тоже. А еще «муха», 
потому что Марла – инструк-
тор по рыбной ловле на муш-
ку. Но главное, «FLY» значит 
«Finally Love Yourself» – «На-
конец-то Полюби Себя». Про-
стив себя, оставив погоню за 
совершенством и попытки 
сделать все сразу, вы обретете 
порядок и покой, которым на-
слаждается FLYледи вместе с 
мужем, рыжим котом и охот-
ничьей собакой, крапчато-го-
лубым кунхаундом.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
вкЛаДы Со Ставкой 

До 25 % ГоДовых

В России на фоне очередно-
го витка повышения ключевой 
ставки ЦБ появились вклады со 
ставкой вплоть до 25 % годовых. 
На это обратил внимание РБК.

16 октября Банк России под-
считал, что средняя максималь-
ная ставка в топ-10 банков в пер-
вой декаде октября вплотную 
приблизилась к 20 % и состави-
ла 19,78 % годовых, сообщает «РГ».

Таким образом, средняя ставка 
по вкладам на российском бан-
ковском рынке приблизилась к 
максимуму за все время наблю-
дений с 2009 года. В первой дека-
де марта 2022-го средняя доход-
ность по вкладам была на уров-
не 20,51 % годовых при ключевой 
ставке в 20 %.

Банк России по итогам заседа-
ния совета директоров повысил 
ключевую ставку сразу на два 
процентных пункта – с 19 % до  
21 %. Причиной была названа 
устойчиво высокая инфляция. 
Это стало третьим повышением 
ставки ЦБ за текущий год. На по-
следнем заседании в этом году, 
которое запланировано на 20 де-
кабря, ставка вновь может быть 
повышена.

Вслед за повышением ключе-
вой ставки, по традиции, вверх 
пошли и ставки по вкладам в 
банках. Это позволяет поддер-
живать сберегательные настро-
ения среди населения, отмечал 
регулятор. В то же время это да-
ет возможность сбивать рост по-
требительского спроса на товары 
и услуги, который все еще значи-
тельно опережает возможности 
расширения предложения.

По оценкам экспертов «РГ», 
ставки по вкладам продолжат 
расти в ближайшие недели еще 
на 1-1,5 %. Как обычно, макси-
мальные ставки в районе 23 % 
годовых доступны по наиме-
нее мобильным вкладам без воз-
можности пополнения и частич-
ного изъятия с сохранением про-
центов.

аЛИменты До 23 Лет

Алименты следует выплачи-
вать детям до 23 лет, если после 
окончания школы они обучают-
ся в образовательных учрежде-
ниях на очном отделении. С та-
ким предложением выступило 
Министерство юстиции, сообща-
ет «РГ».

По мнению ведомства, из-за 
большой нагрузки многие уча-
щиеся не могут работать без 
ущерба для учебы. Алименты 

помогут им сосредоточиться на 
образовательной программе.

Отдельно документ предпола-
гает, что окончившие школу со-
вершеннолетние дети продолжат 
получать выплаты до 1 сентября 
того года, когда они завершили 
обучение, если им еще нет 19 лет.

Также ведомство предлага-
ет привлекать к администра-
тивной ответственности родите-
лей, которые отказываются пла-
тить алименты без уважитель-
ной причины.

Необходимо более строгое на-
казание, считают в Минюсте. На-
пример, возбуждать уголовное 
дело, если деньги не перечисля-
ются два и более месяца с мо-
мента привлечения к админист-
ративной ответственности.

ДефИЦИт каДров

Дефицит специалистов в стра-
не нарастает в широком круге 
отраслей, говорится в заявлении 
Банка России по итогам заседа-
ния совета директоров, сообща-
ет «РГ».

В нем также отмечается, что 
рынок труда остается жестким, 
а безработица сохраняется на 
исторических минимумах. По 
данным Минтруда, она сегодня 
составляет 2,4 %. На этом фоне 
зарплаты растут, опережая про-
изводительность труда.

Особенно остро кадровый го-
лод сегодня ощущается в обра-
батывающей промышленности, 
строительстве и здравоохране-
нии, рассказал «РГ» HR-эксперт 
и руководитель школы развития 
карьеры Гарри Мурадян. «В этих 
секторах компании сталкивают-
ся с нехваткой рабочих ресурсов 
на фоне растущего спроса, что 
вынуждает их привлекать со-
трудников из-за рубежа и актив-
но повышать зарплаты для со-
хранения штата», – пояснил он.

Штрафы За ПроДажу 
ЗажИГаЛок

В Госдуму внесен законопро-
ект об административной от-
ветственности за продажу несо-
вершеннолетним потенциально 
опасных товаров бытового на-
значения, содержащих сжижен-
ные углеводородные газы. Это 
могут быть зажигалки, газовые 
баллоны, сообщает «РГ».

За такое правонарушение для 
гражданам будет грозить штраф 
от 40 тысяч до 60 тысяч рублей, 
должностным лицам – от 150 
тысяч до 300 тысяч рублей, юри-
дическим лицам – от 400 тысяч 
до 600 тысяч рублей.

редакция «вм»

Из нашей подборки вы узна-
ете о том, что на камчатке мед-
ведь напал на лыжника, жи-
тель Забайкалья потратился 
на вечеринку, чтобы обокрасть 
своего друга, на камчатке ры-
бак едва не убил коллегу за сня-
тое в дождь белье с веревки и 
во владивостоке подросток 
спас из огня мать с маленьким 
ребенком.

ЧуДом уДаЛоСь отбИтьСя

На лыжной базе «Веселая гор-
ка» взрослый медведь напал на 
лыжника, сообщает «РГ».

«52-летний мужчина на лыжах 
решил покататься по первому 
снегу. После третьего круга мед-
ведь на него набросился. У муж-
чины были патроны. Первый па-
трон дал осечку, вторым патро-
ном он выстрелил медведю в 
район морды и хищник отбежал, 
а мужчина прибежал на базу и 
только там увидел, что подрана 
рука», – рассказали ИА «Кам 24» 
очевидцы.

Мужчине чудом удалось от-
биться от разъяренного хищника.

Специалисты не сомневают-
ся, что единожды напавший на 
человека медведь повторит это 
снова. Сейчас медведя-людое-
да отслеживают охотоведы ре-
гионального минлесхоза, поли-
цейские и добровольцы. Судя по 
оставленным следам – это был 
крупный зверь.

обокраЛ ДруГа

В Чите молодой человек 
украл у своего друга больше 
полумиллиона рублей. Для это-
го он организовал вечеринку, 
на которую пригласил прияте-
ля, сообщает «РГ».

Как сообщили в полиции ре-
гиона, в дежурную часть горо-
да Читы обратился 26-летний 
местный житель. Он заявил, 
что у него похитили 570 000  
рублей.

Выяснилось, что в то время, 
когда из его квартиры пропали 
деньги, потерпевший находил-
ся в гостях у друга. Правда, он 
признался, что товарищ, при-
гласивший его, вел себя стран-
но, несколько раз отлучался на-
долго. Опрос свидетелей и за-
писи с камер видеонаблюде-
ния подтвердили причастность 
приятеля к похищению. Оказа-
лось, что 24-летний подозрева-
емый затеял посиделки специ-
ально, чтобы выманить прия-
теля из квартиры. Он вытащил 
у него из кармана ключи, и, по-
ка тот веселился с другими го-
стями, отправился в его жили-
ще и достал припрятанные там 
деньги.

наПаЛ на коЛЛеГу

Суд вынес приговор жителю 
города Елизово в Камчатском 
крае. Он пытался убить своего 

знакомого за то, что тот из-за 
дождя снял белье с веревки, со-
общает «РГ».

Как сообщили в региональ-
ной прокуратуре, инцидент 
произошел в июле текущего го-
да. 54-летний ранее судимый 
пьяный мужчина напал на сво-
его коллегу за то, что тот из-
за начинающегося дождя снял 
одежду рыбака с бельевой ве-
ревки. Злоумышленник снача-
ла избил его, а затем несколько 
раз ударил ножом.

Подоспевшие очевидцы обез-
вредили нападавшего. Постра-
давшему вовремя оказали ме-
дицинскую помощь.

Елизовчанин признан винов-
ным по части 3 статьи 30, части 
1 статьи 105 УК РФ «Покушение 
на убийство». Он проведет в ко-
лонии особого режима шесть с 
половиной лет.

СПаС женщИну 
С ребенком

Во Владивостоке наградили 
студента колледжа, который 
во время пожара ценой своего 
здоровья помог выбраться лю-
дям на улицу. О подвиге под-
ростка рассказали в СУ СК Рос-
сии по Приморскому краю.

18 октября в многоквартир-
ном доме, где живет 16-летний 
Никита Коротков, загорелся му-
соропровод. В это время маль-
чик выгуливал свою собаку. 
Увидев дым, он стал стучать-
ся в двери квартир и выводить 
жителей дома на улицу, сооб-
щает «РГ».

Уже стоя во дворе, он услы-
шал женский крик из глуби-
ны подъезда. Не раздумывая, 
подросток бросился обратно и 
вывел из задымленного поме-
щения женщину с маленьким 
ребенком. Сам он надышался 
угарным газом и едва не поте-
рял сознание. В это время прие-
хали пожарные, которые опера-
тивно потушили пожар на пло-
щади 20 квадратных метров.

Чуть не умерла из-за замечания
Что удивило из мира новостей за неделю

конечно, никому не при-
ятно выслушивать от руко-
водства претензии к про-
деланной работе, особенно 
если человек действитель-
но старался, а босс, пытаясь 
выразить свое недовольство, 
не стесняется в выражени-
ях. Но есть настолько чувстви-

тельные натуры, что неосто-
рожно сказанное слово может 
серьезно навредить их здоро-
вью.

Так, девушка чуть не умер-
ла из-за замечания начальни-
ка, сообщает Лента.ру.

20-летняя китаянка переста-
ла разговаривать, есть, пить и 

двигаться после того, как полу-
чила выговор от шефа. Что же 
такое он ей сказал, при этом не 
уточняется.

Врачи назвали это состояние 
кататоническим ступором, ко-
торый является симптомом 
сильной депрессии и проявля-
ется в обездвиженности мышц.
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Парусно-моторная шхуна «Звезда»
Колымские истории

если об океанских су-
дах флота Дальстроя писа-
лось много и в истории они 
оставили свой след, то не-
большим каботажным су-
дам повезло гораздо мень-
ше.

Сегодня речь пойдет об од-
ном из таких тружеников – 
парусно-моторной шхуне 
«Звезда».

каботажный флот
Помимо больших океан-

ских кораблей, предназна-
ченных для перевозки ге-
неральных грузов в порты 
Нагаево и Амбарчик, Даль-
строю требовались суда ка-
ботажного флота для снаб-
жения различными груза-
ми и вывозки продукции из 
многочисленных поселков 
и промыслов на побережье 
Охотского моря. Стоит отме-
тить, что для части поселков 
в летнее время море было 
единственным способом со-
общения и грузоперевозок.

Парусно-моторные 
шхуны Дальнего востока
Первыми парусно-мотор-

ными шхунами, бороздив-
шие моря Дальнего Восто-
ка были «Работница» и «Кре-
стьянка».

Парусно-моторная шхуна 
«Работница» фактически бы-
ла одним из первых судов 
морского флота Дальстроя, 
прибывшая в бухту Нагае-
ва 15 июля 1933 года. Она бы-
ла построена во Владивосто-
ке, грузоподъемность шхуны 
составляла 310 тонн.

«Работница» во время сво-
ей работы в Дальстрое со-
вершала рейсы вдоль побе-
режья Охотского моря, до-
ставляя в поселки и рыбза-
воды различные грузы, про-
довольствие и пассажиров.

Опыт работы шхун «Работ-
ница» и «Крестьянка» пока-
зал, что плавание под па-
русами в условиях Дальне-
го Востока связано с рядом 
трудностей и использование 
парусов в качестве основно-
го двигателя – трудновы-
полнимая задача. В итоге со 
шхуны «Работница» парус-
ное вооружение было снято.

Строительство парусно-
моторной шхуны «Звезда»

Вдохновленное опытом 
эксплуатации парусно-мо-
торной шхуны «Работница» 
руководство Дальстроя, в ли-
це Мортрана, заключило до-
говор на строительство еще 
одной шхуны такого типа на 
судоремонтном заводе име-
ни Андре Марти (Одесса).

Думаю, что выбор именно 
такого типа судна был об-
условлен не эстетическим 
желанием лицезреть оби-
лие парусов на водной гла-
ди бухты Нагаева, а из более 
прагматических соображе-
ний – экономии угля за счет 
энергии ветра. Таким обра-
зом, можно было обеспечить 
пе ре хо ды на боль шие рас-
стоя ния и прак ти че ски не ог-
ра ни чен ную ав то ном ность 
пла ва ния.

Хотя опыт «Работницы» 
наводил на совсем другие 
мысли…

По первоначальному про-
екту намечалось строитель-
ство судна водоизмещением 
в 400–500 тонн, при мощно-
сти мотора в 360 лошадиных 
сил, с усиленным ледовым 
креплением корпуса. Такая 
конструкция шхуны вполне 
соответствовала бы услови-
ям малого каботажного пла-
вания в Охотском море.

Но руководству Мортрана 
водоизмещение в 500 тонн 
показалось недостаточным 
и была поставлена задача 
увеличить его до 1 000 тонн. 
Заказчик всегда прав, види-
мо, в то время этот посту-
лат уже имел место быть и 
конструкторы внесли изме-
нения в проект. В результа-
те водоизмещение было уве-
личено до 1 000 тонн, а вот 
мощность мотора осталась 
та же – 360 лошадиных сил. 
Упала и проектная скорость 
судна до 6–7 миль в час. По 
мнению судостроителей, с 
грузом и при встречном ве-
тре скорость шхуны вряд ли 
могла подняться выше 3–5 
миль.

Изменения в проекте при-
вели к тому, что будущая 

шхуна, в отличие от своих 
предшественниц, была об-
речена работать большую 
часть времени под парусами 
двигателем вместе, для обес-
печения необходимой ско-
рости суда.

16 декабря 1937 года газета 
«Советская Колыма» (12+) со-
общала, что Одесский судо-
строительный завод закан-
чивает постройку парусно-
моторной шхуны «Звезда», 
которая приобретена Даль-
строем и будет совершать 
рейсы вдоль Охотского побе-
режья.

1938 ГоД

окончание строительства 
и ходовые испытания

А уже к середине января 
1938 года у одного из при-
чалов Одесского судостро-
ительного завода покачива-
лась белоснежная парусно-
моторная шхуна. На борту 
шхуны еще не было назва-
ния, но рабочие завода лю-
бовно называли ее «наша 
звездочка».

К первым ходовым испы-
таниям парусно-моторной 
шхуны «Звезда» приступи-
ли 17 января 1938 года. Пер-
вым капитаном шхуны был 
назначен Земляной.

Штилевая теплая погода 
благоприятствовала провер-
ке и регулировке двигателей. 
Шхуна находилась в море 
четыре часа. Результаты ис-
пытаний подтвердили пред-
положение о малой мощно-
сти главного двигателя. К 
вспомогательным механиз-
мам претензий не возникло.

По результатам испыта-
ний капитан шхуны сказал 
корреспондентам следую-
щее: «Считаю результаты ис-
пытаний удовлетворитель-
ными. Механизмы работают 
хорошо. Завод имеет полную 
возможность ускорить рабо-
ты и сдать шхуну не позднее 
1 марта».

Весной 1938 года парусно-
моторная шхуна «Звезда» 
была передана Дальстрою.

Парусно-моторная 
шхуна «Звезда»

При первом взгляде на 
«Звезду» сразу бросались в 
глаза три высоких, стройных 
мачты, опутанных снастя-
ми и оттяжками. Красивые 
обводы белоснежного кор-
пуса и далеко выдвинутый 
вперед бушприт предпола-
гали стремительный бег суд-
на под парусами при хоро-
шем ветре.

На корме располагались 
два спасательных бота. Каж-
дый из них, в случае необхо-
димости, мог вместить всю 

команду и пассажиров.
На корме также было уста-

новлено ручное рулевое 
управление, которое можно 
было использовать при вы-
ходе из строя электрическо-
го.

В центре судна, под штур-
манской рубкой, располага-
лись каюты капитана и ра-
диостанции. В небольшой 
каюте радиста была уста-
новлена радиостанция, по-
зволяющая держать гаран-
тированную связь на 300–
500 миль.

Коротковолновый передат-
чик действовал на расстоя-
ние 2 000–3 000 миль (око-
ло 4 000 км), что в условиях 
каботажного плавания было 
вполне достаточно.

Кроме навигационных ра-
диоприборов, на шхуне уста-
новлен радиотрансляцион-
ный узел новейшего типа.

Вся команда шхуны раз-
мещалась в двух и четырех 
местных каютах. Были обо-
рудованы кают-компания 
и столовая, которая играла 
роль и красного уголка. Для 
красного уголка приобре-
ли пианино, два патефона и 
различные игры. Для пасса-
жиров были предназначены 
две четырехместные каюты 
и одна каюта «люкс».

одесса – нагаево. 
Путь неблизкий

Если посмотреть на карту, 
то невольно возникает во-
прос: как каботажное суд-
но, не рассчитанное на пла-
вание в океанах, должно до-
стигнуть порта Нагаево (Ма-
гадан)?

Рассматривалось два вари-
анта доставки шхуны до но-
вого порта приписки.

Первый вариант предлагал 
отправить шхуну на буксире 
до места назначения попут-
ными советскими парохода-
ми. Шхуна, идущая на кана-
те тысячи миль – очень эк-
зотично, но более или менее 
надежно.

Второй подразумевал са-
мостоятельный переход 
«Звезды» до бухты Нагае-
ва своим ходом с комбини-
рованной работой парусов 
и мотора. Этот вариант был 
значительно дешевле по за-
тратам и по времени, но ри-
ска было больше…

Для решения вопроса бы-
ла создана специальная ко-
миссия, которая, рассмо-
трев все «за» и «против», вы-
несла свой вердикт: парус-
но-моторная шхуна «Звезда» 
из Одессы в Магадан пойдет 
своим ходом.

Этот переход выпало осу-
ществить команде из Одес-

ского пароходства, в состав 
экипажа входило 25 человек. 
Капитаном шхуны «Звезда» 
для этого рейса был назна-
чен капитан дальнего пла-
вания П. Половков. Газетные 
строки сохранили еще не-
сколько имен первого эки-
пажа – радиста Барыкина, 
моториста Бутько, матросов 
первого класса Брахмана и 
Жиганюка.

Смотря на путь, который 
предстояло проделать не-
большому судну, невольно 
на ум приходят строки: «Без-
умству храбрых поем мы 
славу…».

безумству храбрых…
Небольшой парусно-мо-

торной шхуне «Звезда» пред-
стояло совершить беспри-
мерный переход из Черно-
го в Охотское море. В исто-
рии русского флота на то 
время был известен только 
один случай почти анало-
гичного путешествия – это 
путь знаменитого фрегата 
«Паллада», на которой рус-
ская миссия путешествовала 
из Петербурга в Японию. От 
Средиземного моря кораблю 
предстояло повторить рейс 
фрегата.

На митинге экипаж при-
нял резолюцию объявить 
рейс Одесса – Нагаево ста-
хановским и назвать име-
нем Г. И. Петровского, бес-
сменного старосты УССР.

По первоначальному за-
мыслу шхуне предстояло 
пройти от Черного до Охот-
ского моря 12 500 миль за 72 
дня.

Десятого мая, в ноль часов, 
шхуна «Звезда» покинула 
Одессу, направляясь в дале-
кий и опасный путь. Черное 
море было спокойно. Шти-
левая погода сопутствовала 
также в Босфорском проли-
ве, Дарданеллах и Мрамор-
ном море.

У Греческого архипелага 
в Эгейском море подул по-
путный ветер – пятибалль-
ный зюйд-вест. Подняв па-
руса, «Звезда», чуть накре-
нившись и покачиваясь, по-
неслась вперед. Так, пользу-
ясь попутным ветром, шху-
на обогнула Греческий ар-
хипелаг, и пересекла Среди-
земное море.

На корабле продолжалась 
нормальная жизнь совет-
ских моряков, экипаж ежед-
невно читал принимаемые 
по радио газеты и был в кур-
се событий в Советском Со-
юзе и за рубежом. На шху-
не был организован избира-
тельный участок, шла под-
готовка к выборам в Верхов-
ный Совет УССР.

Парусно-моторная шхуна «Звезда». Фото из архивов МОКМ.
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Во время прохождения Су-
эцкого канала судно неот-
ступно сопровождала вере-
ница полицейских катеров. В 
Порт-Саиде (порт у северно-
го окончания Суэцкого кана-
ла) портовые власти не разре-
шили экипажу «Звезды» сойти 
на берег.

После прохождения Суэцко-
го канала, шхуна продолжи-
ла свое путешествие в Крас-
ном море, под жарким дыха-
нием тропиков. Сопутствовав-
ший шестибалльный ветер по-
мог пройти под парусами по-
ловину Красного моря, затем 
наступил губительный для па-
русника штиль. «Звезде» при-
шлось идти при помощи мо-
тора до самого Адена.

Команда шхуны, используя 
малейшее дуновение ветра в 
Красном море, используя дви-
гатель во время штиля, доби-
лась во время перехода Порт-
Саид – Аден экономии ходо-
вого времени в 51 час.

Ввиду сильной жары в Аде-
не команда использовала ноч-
ное время для бункеровки, ре-
монта двигателя, просмотра 
снастей. Стоянка в Адене бы-
ла сокращена на 5 часов и 28 
мая 1938 года шхуна покину-
ла Аден.

Отсюда лежал наиболее 
трудный и ответственный 
этап перехода через мятеж-
ные воды Индийского океана, 
где шхуна получила свое бое-
вое крещение.

Здесь судно вошло в зону се-
мибалльного муссона, и оке-
ан бросал «Звезду» как щеп-
ку. Это время запомнилось 
экипажу восьмиметровыми 
волнами, по сравнению с ни-
ми «Звезда» казалась малень-
кой беззащитной шлюпкой, 
которую вот-вот поглотят ги-
гантские волны. Но проходи-
ло мгновение, и судно вновь 
упрямо взбиралось на гребень 
волны, чтобы через секун-
ду снова устремиться в про-
пасть. Иногда волны рассыпа-
лись над судном, и палуба по-
крывалась кипящими потока-
ми воды, после чего на палу-
бе оставались стайки летучих 
рыб.

Моряки начали привыкать 
и к постоянной тридцатигра-
дусной качке, даже во сне по 
инерции сохраняя равнове-
сие. Но готовить горячий обед 
было невозможно – тарелки 
и кастрюли плясали на пли-
те, пришлось питаться сухими 
продуктами.

Непрерывная борьба со сти-
хией измотала экипаж, и ка-
питан принял решение изме-
нить курс, направив шхуну на 
юг, к экватору. Ветер потерял 
свою силу, волны стали мень-
ше. Продвигаться вперед ста-
ло легче. Экипаж беспокои-
ла только мертвая океанская 
зыбь, говорившая о том, что 
где-то невдалеке играет све-
жий ветер.

На следующий день шхуна 
снова вступила в борьбу с оке-

аном, войдя в район шквалов. 
Сильные и частые, они беспре-
рывно трепали парусник, в ре-
зультате чего на две части пе-
реломился гафель фок-мачты. 
Только быстрая, четкая работа 
команды во время аврала по-
зволила спасти все паруса.

Четырнадцать суток боро-
здила «Звезда» Индийский 
океан. На пятнадцатый день 
на горизонте показалась зем-
ля, это был остров Цейлон.

Опустив паруса, шхуна во-
шла в тихую гавань Коломбо 
и отдала якорь. За время сто-
янки команда навела порядок 
на судне: были просмотре-
ны все снасти, рангоут, пару-
са и перебран мотор. Ремонт  
корабля в Коломбо был про-
веден с производительностью 
труда 200 %.

Закончив ремонт и закупив 
провизию, «Звезда» покину-
ла Цейлон, взяв курс на Син-
гапур.

Погода благоприятствовала, 
ветер был слабый, и шхуна не 
могла все время идти под па-
русами. Пришлось комбини-
ровать: «Звезда» шла под па-
русами и мотором.

Малаккский пролив встре-
тил «Звезду» штилем и жарой, 
которая не давала возможно-
сти матросам уснуть ни но-
чью, ни тем более днем. Кра-
ска корпуса шхуны была со-
жжена тропическим солнцем.

К 20 июня на судне оборудо-
вали избирательный участок 
в кают-компании и в красном 
уголке две каюты были прев-
ращены в избирательные ка-
бины.

Шхуна «Звезда» поддержи-
вала радиосвязь с Одессой, но 
ввиду ненадежности сверх-
дальней связи, пришлось уста-
навливать резервную связь с 
Нагаево.

В Сингапуре, до которого 
добрались на десятые сутки, 
шхуну пришлось выкрасить 
заново. Снова укрепили таке-
лаж, просмотрели мотор, до-
бавили продукты питания.

24 июня 1938 года судно по-
кинуло рейд Сингапура, выш-
ло из группы мелких остро-
вов, окружающих Сингапур-
ский остров, и направилось на 
Филиппины, в порт Манилу.

К Маниле судно шло курсом 
Палаван-Пассаж, повторяя 
путь фрегата «Паллада». Путь 
к Маниле лежал вблизи бере-
гов Борнео и Филиппинских 
островов, вблизи губительных 
рифов.

26 июня шхуна «Звезда», она 
же избирательный участок  
№ 122, медленно шла вдоль бе-
регов острова Борнео. В 6 ча-
сов по московскому времени 
команда собиралась на ми-
тинг, после которого состоя-
лось голосование в Верховный 
Совет УССР. По окончании го-
лосования на шхуне состоялся 
торжественный обед. За кан-
дидата блока коммунистов и 
беспартийных Лисина экипаж 
отдал 24 голоса, однин бюлле-

тень признали недействитель-
ным. Ко дню выборов шхуна 
прошла 6 300 миль – больше 
половины пути.

В Южно-Китайском море 
«Звезду» застигли тропиче-
ские ливни, которые лились 
сплошными потоками, засти-
лая горизонт, делая его неви-
димым. Во время дождей мо-
ре бушевало в шквалах.

Утром 30 июня у острова 
Палаван-Пассаж ветер уси-
лился до 8 баллов, а затем до-
стиг 10 баллов. Разыгралось 
сильное волнение. Неожидан-
но судно сильно накренило, с 
треском сломался поддержи-
вающий паруса гафель.

Мгновенно весь экипаж суд-
на был на палубе. Штормо-
вой ветер, дождь и свирепые 
удары волн затрудняли убор-
ку парусов. Ветер спутал сна-
сти, паруса полоскало, грозя 
сбросить в море зазевавшего-
ся моряка. Как и в Индийском 
океане, отважной работой во 
время аврала моряки отстоя-
ли паруса. Благодаря четкой и 
смелой работе матросов Брах-
мана и Житанюка и самоот-
верженности всего экипажа 
авария была предотвращена.

После подведения итогов 
борьбы со шквалами выяс-
нилось, что на шхуне остал-
ся один гафель, запасных не 
было. Идти в таком состоя-
нии далее в Нагаево было ри-
скованно. Из поломанных га-
фелей матросы выбрали наи-
более пригодный обломок и 
двое суток сооружали новый. 
На бизань поняли штормовой 
парус.

По плану, 3 июля «Звезда» 
должна была прибыть в Ма-
нилу, где предстоял основа-
тельный просмотр всех ме-
ханизмов и снастей судна. На 
ремонт и подготовку отводи-
лось двое-трое суток, после 
чего шхуна должна была взять 
курс на Владивосток.

По графику судно должно 
было прибыть во Владивосток 
21 (22) июля. К этому времени 
там шхуну должен был ожи-
дать ее постоянный капитан.

После тяжелого перехода 
Сингапур – Филиппинские 
острова потребовалось трое 
суток для приведения в поря-
док судна. В Маниле экипаж 
получил метеосводку, где го-
ворилось о зарождении тай-
фуна в Восточно-Китайском 
море.

И все же шхуна вышла из 
Манилы 5 июля и взяла курс 
на Владивосток. В Южно-Ки-
тайском море стояла небла-
гоприятная погода – цикло-
нические шквалы сменялись 
полным затишьем.

8 июля «Звезда» подошла к 
северной оконечности само-
го большого из Филиппин-
ских островов – Лусон, где 
экипаж получил новое рас-
поряжение – идти в Нагае-
во без захода во Владивосток. 
Это удлиняло путь шхуны на 
1 400 миль. Теперь предстоя-

ло пройти Тихий океан, обо-
гнув Японию с востока, и че-
рез пролив Курильской гряды 
войти в Охотское море.

В этот же день «Звезда» ми-
новала водовороты Лусонско-
го пролива, где сталкиваются 
различные течения, и вышла в 
Тихий океан, взяв курс на Цу-
симу.

К этому времени ради-
освязь с Одессой была уже 
прервана, но с Нагаево рабо-
тала без перебоев.

В Желтом море шхуну 
встретила спокойная погода, 
без особых приключений был 
пройден Цусимский про-
лив. В Японском море суд-
но встретили туманы и лег-
кая волна.

20 июля шхуна вошла в Та-
тарский пролив – в совет-
ские воды. За 70 суток «Зве-
зда» прошла 8 морей, пересе-
кла Индийский океан, укло-
няясь от тайфунов и шква-
лов Южно-Индийского моря, 
выходила в Тихий океан, по-
бывала в 5 иностранных пор-
тах. Оставалось пройти Охот-
ское море. Экипаж рассчиты-
вал 28 июля пришвартовать-
ся к причалам Нагаевского 
порта.

После тропического зноя ко-
манде трудно привыкнуть к 
холодным туманам дальнево-
сточных морей.

После прохождения Татар-
ского пролива подул встреч-
ный холодный ветер, «Звезде» 
пришлось лавировать.

В 17 часов, 29 июля 1938 го-
да, парусно-моторная шхуна 
«Звезда» бросила якорь в ме-
сте назначения – бухте Нагае-
ва, успешно закончив беспри-
мерное плавание с Одессы к 
берегам Охотского побережья.

За 70 ходовых суток прой-
дено 12 600 миль. Всего вме-
сте с заходами в порты рейс 
из Одессы в Нагаево продол-
жался 82 дня и был закончен 
на 7 суток раньше намеченно-
го срока. Десять дней шхуна 
шла под парусами.

Тяжелый даже для океан-
ских судов переход шхуна и 
ее команда выдержали бле-
стяще. Об этом неоднократно 
говорили и иностранные мо-
ряки, с удивлением рассма-
тривавшие «Звезду» и коман-
ду, рискнувшую идти в такой 
дальний и далеко не безопас-
ный переход.

Иностранные моряки в 
Порт-Саиде, Адене, Коломбо 
и Сингапуре удивлялись «без-
рассудности» советских мо-
ряков. Цитата из газетной за-
метки в «Колымской правде» 
(12+): «Хотя ведь только рашен 
мен (по-английски – русские 
люди), – говорили они, – до-
думались лететь и жить на Се-
верном полюсе. Вы – беспо-
койная нация».

о шхуне в газете 
замолвите слово…

Надо сказать, что после ге-
роического перехода Одесса – 
Нагаево шхуна «Звезда» не так 
часто попадала на страницы 
газеты «Советская Колыма» 
(12+) и в приказы Дальстроя – 
в обычном рутинном снабже-
нии поселков Охотского побе-
режья героического было ма-
ло, но и до выговоров руко-
водством Дальстроя экипаж 
шхуны не опускался. Поэтому 
сведения об этой шхуне край-
не отрывочны.

Первый рейс
В свое первое путеше-

ствие по Охотскому побе-
режью парусно-моторная 
шхуна «Звезда» ушла в 24 
часа 1 августа 1938 года, по-
кинув причалы Нагаевско-
го порта. Шхуна отправ-
лялась в Охотск за грузом 
для горных управлений. По 
плану шхуна должна бы-
ла вернуться в бухту Нага-
ево с грузом 6–8 августа, а 
по прибытии встать в про-
филактический ремонт.

рейс на наяхан
В конце августа 1938 года 

шхуна отправилась в свой 
первый рейс на Наяхан. В 
Нагаево она вернулась 7 
сентября с грузом рыбы и 
доставила 70 пассажиров.

рейс на балаганное
После окончания разгру-

зочно-погрузочных работ 
10 сентября «Звезда» с гру-
зом фуража взяла курс на 
Балаганное, ведя на букси-
ре баржу № 2. В Балаганном 
судно должно было принять 
на борт 350 тонн картофеля, 
но в наличии на складах на-
бралось только 18 тонн.

автор статьи: 
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оригинал статьи: 
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Пароход «Ударник» на стапеле судоремонтного завода имени 
Андре Марти перед спуском на воду. Август 1936 года.

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com
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Первые в 
профессии

в рамках проекта «Пер-
вые в профессии» старше-
классники из магаданской 
гимназии № 30 посетили 
Центр профессиональной 
подготовки регионального 
умвД.

Для будущих студентов, 
которые еще находятся в по-
иске себя, полицейские про-
вели увлекательную экскур-
сию. От временно исполня-
ющего обязанности началь-
ника отдела морально-пси-
хологического обеспечения 
УРЛС УМВД Валерия Обра-
щенко и заместителя началь-
ника ООП УРЛС Артема Се-
меняченко ребята узнали 
много интересного: с каким 
задачами ежедневно сталки-
ваются стражи порядка, ка-
кие подразделения сущест-
вуют в системе МВД и как 

поступить на службу в поли-
цию.

Школьники также окуну-
лись в историю становления 
органов внутренних дел на 
Колыме. Уникальные экспо-
наты музея милиции пове-
дали им о том, какими были 
будни советского милицио-
нера, о героях, погибших при 
исполнении долга и о мно-
гом другом.

Ребятам посчастливилось 
стать свидетелями сдачи 
нормативов по огневой под-
готовке в тире. Полицейские 
продемонстрировали свои 
навыки, уверенно попадая в 
мишени.

Подростки остались до-
вольны мероприятием, по-
благодарив стражей порядка 
за приглашение.

анастасия владова

Получил доступ 
к кабинету

в дежурную часть го-
родского отдела полиции 
поступило сообщение от 
45-летнего жителя об-
ластного центра. Он рас-
сказал полицейским, что 
стал жертвой мошенников.

Полицейские выяснили, 
что неизвестный, исполь-
зовав ранее принадлежа-
щий абонентский номер 
телефона заявителя, полу-
чил доступ к его личному 

кабинету маркетплейса. 
Воспользовавшись случа-
ем, злоумышленник совер-
шил онлайн-оплату поку-
пок банковскими картами 
привязанными к данному 
аккаунту. Колымчанин об-
наружил списание со сво-
их счетов свыше 120 тысяч 
рублей и поспешил обра-
титься в полицию.

Аналогичные случаи 
произошли с 24-летним 

гражданином и 58-летним 
мужчиной. С их банков-
ских счетов за онлайн-по-
купки в общей сумме спи-
салось свыше 25 тысяч ру-
лей.

Следователями возбу-
ждены уголовные дела по 
признакам преступлений, 
предусмотренных п. «г» ч. 
3 ст. 158 УК РФ (кража, со-
вершенная с банковского 
счета). Максимальное на-
казание – лишение свобо-
ды на срок до шести лет.

Внимание! Уважаемые 
граждане, чтобы не попа-
дать в такие ситуации не-
обходимо открепить ста-
рые абонентские номера с 
различных программ, при-
ложений и маркетплейсов.

Мошенники, используя 
ранее принадлежащую вам 
сим-карту, получают до-
ступ к личным кабинетам 
различных сервисов.

Дарья Голикова

Криминальная посылка

Следователем Со отдела 
мвД россии по г. магада-
ну окончено расследование 
уголовного дела по обвине-
нию 40-летнего граждани-
на по п. «а» ч. 2 ст. 228.4 ук 
рф (незаконная пересыл-
ка прекурсоров наркотиче-
ских средств группой лиц 
по предварительному сго-
вору), а также по ч. 3 ст. 30, 
ч. 1 ст. 228.3 ук рф (поку-

шение на незаконные при-
обретение и хранение пре-
курсоров наркотических 
средств).

Противоправная деятель-
ность выявлена сотрудника-
ми Управления по контролю 
за оборотом наркотиков ре-
гионального УМВД. Весной 
прошлого года оперативни-
ки задержали гражданина 
возле одной из транспорт-

ных компаний в г. Магада-
не. При нем полицейские об-
наружили и изъяли почтовое 
отправление, в котором на-
ходились емкости с жидко-
стью.

По результатам эксперти-
зы было установлено, что со-
держимым посылки являл-
ся прекурсор наркотических 
средств общей массой 960 
граммов.

Запрещенное вещество зло-
умышленник приобрел через 
торговую площадку в сети 
интернет. В дальнейшем он 
намеревался использовать 
его для изготовления синте-
тического наркотика.

Обвиняемый признал свою 
вину и раскаялся в содеян-
ном.

Обвинительное заключе-
ние утверждено органами 
прокуратуры.

Максимальное наказание, 
которое может грозить обви-
няемому по указанной ста-
тье – лишение свободы на 
срок до восьми лет.

максим Дедов

Рейд по семьям

в рамках оперативно-
профилактического ме-
роприятия «Подросток-
учет» полицейские совмес-
тно с представителем отде-
ла опеки и попечительст-
ва департамента образова-
ния мэрии города магада-
на провели рейд по кварти-
рам.

Участники мероприятия 
проверили семьи, состоящие 
на учете. Значение имело все: 
условия проживания, нали-
чие продуктов питания, не-
обходимой одежды и школь-
ных принадлежностей у де-
тей, посещаемость уроков в 
образовательных учрежде-
ниях.

Инспекторы по делам не-
совершеннолетних город-
ского отдела полиции Але-
на Исоян и Екатерина Лебе-
дева провели с подростками 
профилактические беседы, 
напомнив об ответственно-
сти за совершение престу-
плений и правонарушений, 
а также о необходимости со-
блюдения комендантского 
часа.

Пообщались полицейские 
и с законными представите-
лями несовершеннолетних, 
акцентировав внимание на 
мерах ответственности за не-
надлежащее воспитание, со-
держание и обучение детей.

кристина Гладкая

http://www.gosuslugi.ru
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии г. Магадана

В областном центре открыли спортивно-
развивающий клуб «Школа мужества»

В Магадане подвели итоги ежегодного городского смотра-конкурса 
цветников, клумб, газонов «Северное соцветие-2024» (16+)

В ФСК «Колымский» прошло межрегиональное соревнование 
по боксу памяти Евгения Бурмистрова (16+)

Арт-объект на Портовом шоссе в Магадане пополнится новым экспонатом
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Нотно-музыкальном отделе ЦГБ им. О. Куваевав 
прошла музыкальная гостиная (12+)


